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Le Président de la 
République reçoit à New York 

son homologue Palestinien

Abbas salue la position historique de 
l’Algérie en faveur de la cause palestinienne

ONU:

L’Algérie, la voix à écouter

Goudjil reçoit le président du Conseil 
de la Choura du Sultanat d’Oman

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu lundi 

à New York, son homologue 
Palestinien, Mahmoud Abbas.
Cette rencontre qui s’est tenue 
à la résidence du Président 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
déroulée à la veille de l’ouverture 
de la 78e session ordinaire de 
l’Assemblée générale (AG) de 
l’ONU.
Ont assisté à cette rencontre 
du côté algérien, le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf et 

le représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 
unies, M Amar Bendjama et du 
côté palestinien étaient présents, 
le ministre des affaires étrangères 
et des expatriés, M. Riyad Al 
Maliki et le représentant de l’Etat 
de Palestine auprès des Nations 
unies, M. Riyad Mansour .

Le président de l’Etat de 
Palestine, Mahmoud 
Abbas a salué lundi à New 

York (Etats-Unis), la position 
“historique” de l’Algérie en 
faveur de la cause palestinienne.
“J’ai eu l’honneur de rencontrer 
le Président Abdelmadjid 
Tebboune, et nous avons discuté 
de plusieurs questions générales 
et particulières, notamment 
la cause palestinienne. Nous 
connaissons la position historique 
de l’Algérie concernant cette 
question”, a affirmé le président 
palestinien dans une déclaration à 
la presse après sa rencontre avec 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, à la 

veille du coup d’envoi des travaux 
de la 78e session ordinaire de 
l’Assemblée générale (AG) de 
l’ONU, ajoutant que “l’Algérie 
a toujours apporté son appui 
et son soutien indéfectibles au 
peuple palestinien en toutes 
circonstances et c’est une 
position ferme et constante à ce 
jour”.
“Nous tenons à souligner qu’à 

chaque fois que nous avons 
besoin d’aide, l’Algérie est 
toujours la première à tendre la 
main au peuple palestinien”, a-t-
il assuré.
Ont assisté à cette rencontre 
du côté algérien, le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf et le 
représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 
unies, Amar Bendjama et du 
côté palestinien, le ministre 
des affaires étrangères et des 
expatriés, Riyad Al Maliki et 
le représentant de l’Etat de 
Palestine auprès des Nations 
unies, M. Riyad Mansour.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, prend 
part, à partir de lundi, à la 

semaine de haut niveau de la 78e 
session ordinaire de l’assemblée 
générale de l’ONU, la plus 
prestigieuse des tribunes mondiales.
Une réunion très attendue dans 
un contexte international marqué 
par des crises multiples allant des 
répercussions de la pandémie de 
Covid-19 sur l’économie mondiale, 
à l’exacerbation des conflits sur fond 
de polarisation du monde, en passant 
par l’urgence climatique ainsi que 
l’aggravation des inégalités en termes 
de qualité de la vie des populations 
entre les pays développés et le reste 
de la planète.
D’ailleurs, il suffit de consulter la 
longue liste des thématiques retenues 
dans l’ordre du jour du rendez-
vous, soit une dizaine, pour mesurer 
l’ampleur des défis que les dirigeants 
des Etats membres de l’ONU devront 
relever. Promotion des droits humains 
et du droit international, promotion 

d’une croissance économique 
soutenue et d’un développement 
durable, maintien de la paix et de la 
sécurité internationale, lutte contre 
le terrorisme, développement de 
l’Afrique et aussi des questions 
d’organisation et de réforme 
des institutions financières 
internationales, pour ne citer que 
ces points, renseignent sur les 
difficiles tâches à accomplir par 
une organisation mondiale dont 
l’efficacité et la pertinence sont 
l’objet d’opinions ambivalentes 
depuis quelques années, selon les 
analystes et observateurs de l’action 
de l’ONU.
Dans ce contexte difficile, l’Algérie, à 
travers son président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, est une 
voix de sagesse qui doit être écoutée 
avec attention et sans aprioris car à 
travers ses positions immuables, ses 
propositions mûries et ses actions 
diplomatiques reconnues, elle 
apporte une vision de neutralité et de 
détachement nécessaires à toute prise 

de décision efficace. Car elle est l’un 
des principaux porte-parole des pays 
non-alignés, de l’Afrique, des pays 
du Sud, et est farouchement attachée 
à la souveraineté des Etats ainsi 
qu’aux droits légitimes des peuples.
L’Algérie, par son respect des 
résolutions et son fort attachement 
à l’application des décisions, a été 
classée en 2022 au premier rang aux 
niveaux africain et arabe en matière 
de réalisation des 17 Objectifs de 
développement durable (ODD), des 
objectifs dont les gouvernements sont 
appelés, durant ce sommet, à agir vite 
pour sauver.
En matière de paix et de sécurité 

internationale, l’Algérie a maintenu 
une position claire en faveur du 
multilatéralisme et de la résolution 
des conflits par les voies non-
violentes, diplomatiques et sans 
ingérence des forces étrangères. Elle 
a prouvé que sa lecture des crises 
politiques et sécuritaires sont les plus 
sages et les moins dommageables. 
Faut-il dans ce cas rappeler ces 
alertes concernant la Libye, la Syrie 
ou encore tout récemment le Niger, 
où le Président Tebboune a proposé 
une feuille de route de six points pour 
régler la crise dans ce pays voisin 
et éviter une intervention militaire 
étrangère qui aura certainement des 
effets dévastateurs sur la région du 
Sahel.
L’Algérie est également un pivot 
incontournable dans la lutte contre le 
terrorisme transnational et le crime 
organisé. Elle est, sans concession, 
la voix acharnée qui rappelle au 
monde qu’au XXIe siècle, les peuples 
palestinien et sahraoui souffrent 
encore d’un mal qu’on pensait aboli 

au siècle dernier et qui est celui de la 
colonisation.
Pour ce qui est de la réforme des 
institutions internationales, l’Algérie 
fait partie des pays qui, dès les 
années 1970, prônait déjà la prise 
en compte de l’équité internationale 
et demandait que les pays du Sud 
aient une place plus importante dans 
ces organisations universelles et que 
leurs voix soient mieux écoutées.
Ainsi, et par ses positions constantes 
et réfléchies, l’Algérie prouve qu’elle 
est un élément nodal de l’ONU depuis 
plus de 60 ans, que l’institution 
internationale devrait écouter avec 
attention si elle veut maintenir son 
rôle de garant de la stabilité mondiale.
Une voix que les membres de l’ONU 
entendront plus souvent à partir du 
1er janvier prochain, cette fois en 
tant que membre non-permanent 
du Conseil de sécurité. La voix des 
pays du Sud, de l’Afrique, des Non-
alignés, des peuples colonisés et de 
ceux que le monde rechigne à écouter.

Le président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil, a 
reçu dimanche à Alger, le 

président du Conseil de la Choura 
du Sultanat d’Oman, Cheikh Khalid 
Ben Hilal Bin Nasser Al-Maouli et 
la délégation qui l’accompagne.
Dans une déclaration à la presse au 
terme de la rencontre, le président 
du Conseil de la Choura du Sultanat 
d’Oman a affirmé que “les politiques 
de l’Algérie et du Sultanat d’Oman 
sont proches et que leurs principes 

reposent sur la non-ingérence dans 
les affaires internes des Etats et le 
rejet de l’ingérence étrangère dans 
leurs affaires internes”.
A cette occasion, il a salué la 
coopération et la coordination 
qui existent entre les deux pays 
au niveau parlementaire, outre 
leurs positions communes sur de 
nombreuses questions arabes et 
islamiques.   
Après avoir salué l’accueil 
chaleureux et l’hospitalité 

généreuse qui lui ont été réservés, 
Cheikh Khalid Ben Hilal Bin 
Nasser Al-Maouli  a exprimé sa 
joie de rencontrer le Moudjahid 
Salah Goudjil, qui fut, a-t-il dit, 
parmi ceux qui ont milité pour 
l’indépendance de l’Algérie, 
souhaitant à l’Algérie “un avenir 
brillant”.
A noter que le président du Conseil 
de la Choura du Sultanat d’Oman 
est arrivé à Alger jeudi dernier pour 
une visite de 6 jours.
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Rentrée scolaire : 
Plus de 11 millions d’élèves rejoignent aujourd’hui 

les établissements scolaires

Education :
Recrutement de 4.100 profs de langue anglaise et 12.000 

enseignants d’EPS

Plus de 11 millions 
d’élèves rejoindront les 
établissements scolaires 

mardi au titre de l’année scolaire 
2023/2024, encadrés par plus 
de 500.000 enseignants, dans 
près de 30.000 établissements 
éducatifs à travers le pays, et 
ce, à la lumière de nouvelles 
mesures organisationnelles et 
pédagogiques visant à assurer une 
éducation de qualité.
En prévision de ce rendez-vous, le 
ministère de l’Education nationale 
a défini deux thèmes pour la 
rentrée des classes. Le premier 
thème, intitulé “L’enfant et les 
technologies de l’information et 
de la communication”, concerne 
les élèves des cycles primaire et 
moyen, tandis que le deuxième, 
intitulé “Renforcer la cohésion 
nationale”, est réservé aux élèves 
du cycle secondaire.
Une vaste campagne de 
nettoyage et de décoration des 
établissements scolaires et de leur 
environnement a également été 
organisée à travers le pays.
Pour rappel, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avait instruit, mardi 
dernier lors de la réunion du 
Conseil des ministres, les ministres 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, et de l’Education 
nationale de prendre toutes les 
mesures pour assurer le succès 
de la rentrée scolaire et ordonné 
d’exonérer les communes 
pauvres et défavorisées des 
charges et des coûts de la prise 
en charge des écoles primaires, 
une responsabilité qui incombera 
pleinement à l’Etat.

La nouvelle année scolaire 
connaîtra plusieurs nouveautés 
sur le plan pédagogique, à l’instar 
de l’enseignement de l’éducation 
routière, outre l’éducation 
physique et sportive dans le 
cycle primaire, assurée par 
12.788 enseignants spécialisés, 
et l’adoption du traitement 
pédagogique pour les élèves de la 
première année du cycle moyen.
A noter aussi que toutes les écoles 
ont été dotées des structures 
sportives, en sus de l’adaptation 
du programme d’enseignement de 
cette matière par des enseignants 
spécialisés.
Concernant l’enseignement de la 
langue anglaise, cette matière sera 

enseignée en quatrième année du 
cycle d’enseignement primaire. 
A cet effet, le manuel scolaire 
de cette matière a été imprimé et 
distribué au niveau des différents 
points de vente ainsi qu’aux 
établissements éducatifs. De plus, 
il a été procédé à l’installation 
des enseignants d’anglais qui 
suivent une formation du 7 au 18 
septembre.
 Cette rentrée scolaire verra 
également l’adoption d’une 
approche pédagogique pour 
remédier aux difficultés des 
élèves de première année 
moyenne. A cet égard, le directeur 
de l’enseignement primaire, 
Mohamed Daif Allah, avait fait 

état de l’élaboration d’une “base 
de données” définissant la nature 
des “difficultés” rencontrées par 
les élèves ayant passé l’examen 
d’évaluation des acquis, ajoutant 
que ces difficultés seront prises en 
charge à partir de l’année scolaire 
en cours.     
Parmi les autres mesures prises 
par le ministère de l’Education 
nationale, figurent l’utilisation 
des technologies de l’information 
et de la communication ainsi 
que la numérisation dans 
l’enseignement, la formation et 
l’emploi. Cette année scolaire 
verra par ailleurs la numérisation 
de toutes les décisions liées 
à l’éducation et à d’autres 

opérations.
Dans le domaine de l’emploi, 
le ministère a doté son site 
d’une plateforme numérique 
pour faciliter la mobilité des 
enseignants, ce qui a permis 
de répondre aux vœux de 93% 
des candidats, et a consacré une 
autre plateforme numérique 
pour le recrutement de diplômés 
universitaire avec contrat.
Dans ce contexte, le ministère a 
ouvert la porte aux candidatures 
aux titulaires de diplômes 
universitaires souhaitant être 
recrutés comme enseignants 
contractuels dans ses 
établissements d’éducation et 
d’enseignement et les a appelés à 
soumettre leurs dossiers par voie 
électronique et ce à compter du 
05 jusqu’au 10 septembre.
Il s’agit des grades d’enseignant 
du secondaire (toutes matières 
confondues), enseignant du 
cycle moyen (toutes matières 
confondues) et enseignant du 
cycle primaire (langue arabe, 
langue amazighe et langue 
française)
La prochaine rentrée scolaire 
verra “un élargissement de 
l’utilisation des tablettes 
numériques, en équipant 1200 
nouvelles écoles primaires, après 
avoir doter 1 629 écoles primaires 
de cet outil l’année dernière au 
profit des élèves de troisième, 
quatrième et cinquième année de 
l’enseignement primaire, outre 
l’introduction de l’éducation 
routière, l’emploi de 400 
auxiliaires pour accompagner les 
élèves autistes et l’impression de 
plus de 77 millions de manuels 
scolaires.

Plus de 12.000 nouveaux 
enseignants d’éducation 
physique et sportive (EPS) 

et près de 4100 enseignants de 
langue anglaise ont bénéficié  
d’une formation qualifiante, en 
prévision de la prochaine rentrée 
scolaire.   
L’Inspecteur central au ministère 
de l’Education nationale, Issaad 
Belabbas a déclaré à l’APS que 
la formation a touché plusieurs 
modules en l’occurrence 
l’organisation de la scolarisation, 
la législation scolaire, la 
psychologie, la didactique 
de l’EPS, la planification, les 
techniques de gestion de classe, 
la pratique pédagogique et 
l’évaluation et le traitement 
pédagogique.

Ainsi, poursuit l’intervenant, 
“les enseignants d’EPS au 
nombre de 12.877 ont suivi  une 
formation qualifiante pendant 
10 jours , prodiguée dans les 
wilayas par des spécialistes en 
la matière (inspecteurs d’EPS de 
l’enseignement moyen).
La formation d’enseignants dans 
cette nouvelle matière officialisée 
dans le cycle de l’enseignement 
primaire, intervient après que 
le ministère a procédé, le 4 
septembre dernier à Blida, à la 
formation “du noyau national” 
composé de 60 inspecteurs du 
cycle d’enseignement moyen, 
qui seront répartis sur toutes 
les directions de l’éducation du 
pays, après avoir été encadrés 
par des inspecteurs qualifiés en la 

matière pour mener à bien cette 
tâche, a-t-il dit.
L’introduction de cette matière 
dans le système éducatif vient 
en vertu de la décision du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres le 16 avril dernier, 
pour le recrutement de 12.000 
enseignants d’EPS, titulaires 
de diplômes universitaires dans 
la spécialité, pour encadrer le 

sport scolaire dans les écoles 
primaires, ainsi que la création de 
la direction générale des sports 
scolaires au niveau du ministère.
Pour concrétiser cette initiative, 
ajoute l’intervenant  le ministère 
de l’Education nationale a réuni 
toutes les conditions “matérielles 
et humaines pour atteindre les 
objectifs escomptés, notamment 
en matière d’espaces prévus 
pour la pratique du sport au 
niveau de toutes les écoles à 

travers le territoire national 
avec un encadrement dédié à 
cet effet”, et l’adaptation des 
programmes de cette matière par 
des professionnels.
Concernant l’enseignement de 
l’anglais, la formation de 4.144 
nouveaux professeurs a été 
prodiguée par les inspecteurs 
d’enseignement moyen.
M. Belabbas a, en outre, annoncé 
“la préparation du programme 
scolaire, l’élaboration du manuel, 
son impression et sa distribution”.
L’inspecteur central a, enfin, 
rappelé critères relatifs à 
la sélection des nouveaux 
enseignants dans ces deux 
matières, à savoir la résidence 
dans la même commune et 
l’ancienneté du diplôme.
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RÉUSSITE DE LA RENTRÉE SCOLAIRE 2023-2024 :

Les dispositions du ministère de l’Intérieur

RECHERCHE SCIENTIFIQUE:
Un séminaire sur la rédaction scientifique et le 

choix d’une revue scientifique pour les doctorants

Concours de programmation en informatique pour 
étudiants universitaires:

L’Ecole nationale supérieure d’informatique 
(ESI) d’Alger couronnée

A la veille de la rentrée 
scolaire 2023-2024, 
le ministère de 

l’Intérieur, soucieux de la 
réussite et de la sécurité des 
élèves à la rentrée scolaire, 
a pris des mesures visant à 
garantir un environnement 
éducatif propice et à améliorer 
les services éducatifs en 
général.
En effet, dans l’optique 
d’améliorer les conditions 
d’apprentissage, le ministère 
de l’Intérieur a mis en place 
des mesures permettant la 
réception et l’amélioration 
des infrastructures éducatives. 
Plusieurs structures ont déjà 
été réceptionnées, et d’autres 
suivront d’ici la fin de l’année 

en cours. Cette initiative 
contribuera à alléger la 
pression qui pèse sur certaines 
institutions éducatives.
Le processus de préparation 
ne se limite pas aux 
infrastructures, mais englobe 
également l’entretien, la 
réparation, et la propreté 
des écoles primaires, ainsi 

que l’approvisionnement en 
services essentiels tels que la 
restauration et le chauffage.
De plus, la semaine dernière, 
une campagne nationale de 
nettoyage des établissements 
éducatifs a été organisée sous 
le thème « Rentrée Scolaire 
dans un Environnement 
Propre ». Cette campagne a 

ciblé les zones intérieures et 
extérieures des écoles de tous 
les niveaux d’enseignement. 
Les autorités locales ont 
mobilisé les ressources 
matérielles et humaines 
nécessaires pour assurer le 
succès de cette opération.
Les autorités compétentes 
ont pris des mesures pour 
distribuer les bourses scolaires 
aux bénéficiaires avant le 
début de l’année scolaire.
Qu’en est-il du transport 
scolaire ?
Par ailleurs, pour garantir la 
mobilité des élèves, environ 
18 555 autobus ont été mis 
à disposition. Parmi eux, 
11 383 appartiennent aux 
municipalités elles-mêmes, 

tandis que 7 172 sont des bus 
loués dans le cadre d’accords 
avec des transporteurs privés.
Pour conclure, en vue d’assurer 
la sécurité et la préparation 
optimale de la rentrée scolaire 
2023-2024, des réunions 
élargies des comités de 
sécurité ont été organisées au 
niveau local. Ces réunions ont 
permis d’évaluer et de mettre 
en place les dernières mesures 
et préparatifs liés à la rentrée 
scolaire. De plus, les autorités 
locales ont effectué des visites 
sur le terrain au niveau des 
établissements éducatifs 
pour vérifier leur préparation 
à accueillir les élèves et 
leur fournir des conditions 
optimales pour leur bien-être.

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a organisé lundi à 

Alger un séminaire sur “la rédaction 
scientifique et le choix d’une revue 
scientifique” au profit des jeunes 
doctorants de différentes spécialités 
scientifiques et technologiques.
Le séminaire vise selon ses 
organisateurs de la Direction 
générale de la Recherche scientifique 
et du développement technologique 
(DGRSDT), à fournir aux participants 
les compétences nécessaires pour 
publier leurs recherches dans les 
revues scientifiques prestigieuses en 
leur présentant un aperçu détaillé 
du processus de la publication 
scientifique.
Il s’agit aussi de présenter et de 

débattre des principales normes 
suivies par les revues scientifiques 
pour évaluer la recherche, en plus 
de fournir des conseils et des 
orientations concernant la manière de 
préparer et de soumettre des travaux 
de recherche pour publication dans 
les revues scientifiques.
A cette occasion, la sous-directrice 
des statistiques et de la planification 
des investissements à la DGRSDT 
a indiqué que ce séminaire “est 

une occasion pour les jeunes 
doctorants de connaitre de près les 
différents détails de la rédaction 
scientifique et comment choisir une 
revue scientifique, notamment les 
revues scientifiques prestigieuses 
qui se distinguent par leur 
normes académiques et leur haute 
sélectivité”.
Dans le même contexte, le Sous-
directeur chargé de l’information 
et des indicateurs scientifiques et 
techniques à la DGRSDT a précisé 
que cette rencontre “s’inscrit dans 
le cadre des efforts du ministère 
visant à promouvoir la publication 
scientifique nationale dans les 
listes internationales et se veut une 
journée de formation pour les jeunes 
étudiants”.

Les étudiants formant l’équipe 
de l’Ecole nationale supérieure 
d’informatique (ESI) d’Alger 

ont remporté la première place du 
5ème concours de programmation 
en informatique pour étudiants 
universitaires, organisé samedi et 
dimanche à l’université Abbas-Laghrour 
de Khenchela.
L’ESI a été couronnée grâce à une 
équipe composée des étudiants 
Abderrahmane Oubahi, Abdelali Atoui, 
Salaheddine Ouakil, encadrés par le Pr. 
Taha Zerrougui.
L’équipe lauréate est parvenue à résoudre 
7 parmi les problèmes posés, devançant 
l’équipe représentant l’université de 
Jijel, composée des étudiants Maher 
Mbirouk, Abderrahmane Boukhezar et 
Amine Debiche, également encadrés 
par le Pr. Taha Zerrougui, qui ont pu 
résoudre 6 problèmes.
Quant à la troisième place, elle est 

revenue à l’équipe représentant 
l’université Abou Bekr Belkaïd de 
Tlemcen, formée des étudiants Ahmed 
Benhalima, Youcef Bendimered et 
Adnan Yacher, toujours encadrés par 
le même professeur, en l’occurrence 
Taha Zerrougui, qui ont pu résoudre 6 
problèmes.
Les trois équipes formant le podium 
du concours représenteront ainsi les 
universités algériennes au concours 
arabo-africain qui sera organisé en 
Egypte le mois prochain.
La cinquième édition de cet événement 
scientifique, organisé par l’université 

Abbas-Laghrour de Khenchela, en 
coordination avec le Comité régional 
de l’Académie arabe des sciences et 
de la technologie de la Ligue des Etats 
arabes, a réuni 50 équipes de 150 
étudiants représentant 20 institutions 
universitaires de différentes wilayas du 
pays.
Le premier jour de cette manifestation 
a été marqué par l’organisation d’un 
concours expérimental entre les équipes 
participantes, après présentation du 
règlement aux concurrents.    Ces 
derniers ont ensuite bénéficié d’une 
excursion mémorielle et touristique 
dans la région d’Ain Silene, lieu de 
rencontre des dirigeants ayant participé 
au déclenchement de la glorieuse 
Révolution dans la wilaya de Khenchela, 
avant de visiter le complexe thermal 
de Hammam Essalihine et plusieurs 
établissements touristiques privés dans 
la commune d’El Hamma.

ENSEIGNANTS CONTRACTUELS:

conférence de suivi de la 
phase finale du recrutement

Le ministre de 
l’Education 
nationale, 

Abdelhakim Belaabed, a 
présidé, par visioconférence, 
une conférence nationale 
consacrée au suivi de la 
phase finale de recrutement 
des enseignants 
contractuels, en prévision 
de la rentrée scolaire prévue 
mardi, a indiqué, lundi, un 
communiqué du ministère 
de l’Education nationale.
“Dans le cadre de la 
poursuite de la série de 
conférences consacrées au 
suivi de la rentrée scolaire 
prévue mardi, le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed 
a présidé, dimanche au 
siège du ministère, une 
conférence nationale, 
par visioconférence, en 
présence des cadres de 
l’administration centrale 
et des directeurs de 
l’Education”, précise le 
communiqué.
L’ordre du jour de la 
conférence a été consacrée 
au suivi de la phase 
finale de l’opération de 
recrutement des enseignants 
contractuels pour les postes 
vacants, dans les trois cycles 
d’enseignement, wilaya par 
wilaya, après l’affichage 
des listes des admis et 
l’expiration du délai pour 
le choix des établissements 

qu’ils souhaiteraient 
rejoindre.
A cet effet, le ministre a 
souligné que “les directeurs 
de l’Education sont tenus 
de télécharger les décisions 
d’affectation en tant que 
contractuels, à partir de la 
plateforme numérique, de 
les signer et de les envoyer 
par email aux établissements 
éducatifs concernés”.
“Les candidats admis 
recevront, via leurs comptes 
sur la plateforme numérique, 
une notification portant 
le nom de l’établissement 
de leur affectation, qu’ils 
doivent rejoindre lundi 
matin (08:00), pour retirer 
leur décision d’affectation 
et signer le procès-verbal 
d’installation, et ce dans 
un délai de 24h, faute de 
quoi, ils seront remplacés 
par ceux qui leur succèdent 
dans le classement”, a-t-il 
soutenu.
A la clôture de la 
conférence nationale, 
M. Belaabed a souligné 
“la nécessité d’accorder 
l’intérêt nécessaire à cette 
opération et à garantir un 
encadrement pédagogique à 
tous les groupes éducatifs”.
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Lancement de la 2ème édition d’Algeria WoodTech

Organisation d’une Foire de produits algériens 
en Ouganda du 30 septembre au 2 octobre

Légumineuses : 
Injection “urgente” des quantités nécessaires à des prix 

“fixes” sur le marché national

« L’Algérie enregistre des développements économiques 
positifs », Benabderrahmane

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a donné, dimanche, des 
instructions “strictes” pour 
“inonder” le marché national 
des différentes légumineuses 
de manière “urgente” et à des 
prix “fixes” au niveau national, 
indique un communiqué du 
ministère.
Ces instructions ont été données 
lors d’une réunion présidée par 
M. Henni, avec des directeurs 
des coopératives des céréales 
et des légumineuses au niveau 
national (52 coopératives), en 
présence du Secrétaire Général 

de l’Union nationale des paysans 
algériens (UNPA) et du Directeur 
Générale l’Office Algérien 
Interprofessionnel des Céréales 
(OAIC), a ajouté la même 
source, relevant que la réunion 
était consacrée à la régulation 
des derniers préparatifs de la 
campagne labours-semailles de 
la saison 2023-2024, ainsi qu’à 
l’approvisionnement du marché 

national en légumineuses.
A cet effet, “le ministre a donné 
des instructions strictes à tous 
les directeurs portant sur la 
nécessité d’inonder le marché 
national en légumineuses, de 
manière urgente, et travailler en 
coordination avec les directeurs 
des services agricoles, les services 
du commerce et les services 
compétents, pour approvisionner 
tous les opérateurs économiques 
et les industriels, commerçants 
de gros et commerçants de détail, 
par des prix fixés à travers tous 
les points de vente”, selon le 
communiqué.
Le ministre a donné ces 

instructions après avoir “écouté 
l’exposé du ministre sur 
l’abondance des légumineuses à 
l’OAIC, notamment dans le cadre 
de l’exclusivité de l’importation 
des légumineuses par l’OAIC”, 
selon le ministère qui a affirmé 
la disponibilité de “quantités 
considérables et suffisantes de 
légumineuses et de riz” à l’Office.
La réunion était consacrée 
également aux dernières 
instructions à donner concernant 
l’opération labours-semailles 
ainsi qu’à l’évaluation des 
préparatifs en cours sur le terrain 
en la matière, notamment dans 
le contexte des “changements 

climatiques, la hausse des 
températures et le stress hydrique 
dans certaines régions du pays”, 
selon le communiqué.
La rencontre était l’occasion pour 
rappeler toutes “les procédures 
encourageantes adoptées par les 
autorités publiques pour réaliser 
les objectifs fixés en matière 
de production de céréales, 
d’augmentation de la superficie 
cultivée, d’amélioration du 
niveau du rendement par hectare, 
d’élargissement des superficies 
irriguées et de développement de 
cette filière au niveau des wilayas 
du sud”, selon la même source.

Le Premier ministre, Aimene 
Benabderrahmane, a 
exprimé la volonté de 

l’Algérie de soutenir activement 
les efforts arabes visant à 
renforcer la coopération dans 
divers domaines, notamment sur 
le plan économique.
En effet, le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, qui 
a présidé, dimanche au Centre 
international de conférences 
(Abdellatif Rahal) à Alger, 
l’ouverture des travaux de 
la 47e session ordinaire du 
Conseil des gouverneurs des 

banques centrales et institutions 
monétaires arabes, qui se tient 
sous le haut patronage du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
souligné l’importance de 
coordonner les actions des pays 
arabes face aux défis actuels, 
notamment dans les domaines 
financiers et monétaires, ainsi que 
la promotion de la numérisation 
des services financiers.
Le Premier ministre a affirmé la 
volonté de l’Algérie de contribuer 
activement à la promotion de la 
coopération économique arabe. Il 

a souligné que la réunion en cours 
était une occasion précieuse 
de coordonner les efforts des 
pays arabes et de les unir pour 
faire face aux défis actuels, en 
particulier en ce qui concerne 
les politiques financières 
et monétaires, ainsi que la 
promotion de la numérisation des 
services financiers.

Indicateurs Économiques 
Positifs pour l’Algérie

Malgré les crises mondiales, le 
ministre a souligné que l’Algérie 
enregistre des développements 
économiques positifs, notamment 

en ce qui concerne les indicateurs 
macroéconomiques et financiers. 
Il a mis en lumière le fait que, 
malgré les difficultés, l’Algérie a 
réussi à maintenir la stabilité de 
son économie.
Le ministre Benabderrahmane a 
également partagé des données 
économiques clés concernant 
l’Algérie. Il a révélé que le PIB 
algérien, après réévaluation, s’est 
élevé à 233 milliards de dollars 
en 2022, avec un revenu moyen 
par habitant de 5187 dollars pour 
la même année.
De plus, l’Algérie a enregistré 

un excédent commercial de 26 
milliards de dollars en 2022, et 
cette tendance positive devrait 
se maintenir malgré la baisse des 
prix des carburants.
Pour conclure, le Premier ministre, 
Aimene Benabderrahmane a 
souligné que l’Algérie s’efforce 
constamment de préserver le 
pouvoir d’achat de ses citoyens 
en soutenant les produits de 
consommation largement utilisés 
et en adoptant une politique 
économique efficace pour lutter 
contre l’inflation, en particulier 
celle liée aux produits importés.

Le coup d’envoi de la 
2e édition du Salon 
international du bois, 

menuiserie, équipements et 
technologies “Algeria WoodTech” 
a été donné lundi au Palais des 
expositions des Pins maritimes 
(Alger) avec la participation de 
plus de 70 exposants venus de 
différents pays.
Cette manifestation qui s’étendra 
jusqu’au 21 septembre regroupe 

plusieurs opérateurs locaux et 
étrangers issus de pays africains, 
européens et asiatiques, et activant 
dans les domaines des matière 
premières, des panneaux en bois, 
de menuiserie, des équipements 
et des machines outre la 
robotisation, l’automatisation et 
les technologies.
Selon les organisateurs, ce 
salon se veut une opportunité 
pour les investisseurs activant 

dans le domaine du bois de 
faire connaitre leurs produits et 
d’établir de nouveaux partenariats 
et investissements dans l’objectif 
de renforcer leur présence sur les 
marchés algérien et étranger.
Le coup d’envoi de cette 2e 
édition de “Algeria WoodTech”, 
organisée par “CGCOM 
EVENT”, a été donné par le 
président du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 

Kamel Moula, et le directeur 
général de la Société algérienne 

des foires et exportations (Safex), 
Karim Boukadoum.
A cette occasion, M. Moula s’est 
félicité de la tenue de ce genre de 
manifestations, rappelant, dans 
ce sens, “les progrès réalisés par 
plusieurs exposants locaux qui 
ont réussi à ouvrir des unités de 
production dans la filière du bois 
et de la menuiserie après avoir été 
des importateurs”. (APS)

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations organise 

une Foire de produits algériens 
en Ouganda, du 30 septembre au 
2 octobre, a annoncé l’Agence 
nationale de promotion du 
commerce extérieur (ALGEX).
“Nous informons l’ensemble 
des opérateurs économiques 
algériens de l’organisation par 
le ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 

d’une Foire de produits 
algériens en Ouganda, prévue 
du 30 septembre au 2 octobre 
2023 dans ce pays”, a précisé 
l’ALGEX sur son site web.
Cette manifestation économique 
“importante” vise à encourager 

l’exportation des produits 
algériens dans les marchés 
africains en concrétisation de 
“la stratégie et du programme 
de l’Etat de promouvoir 
les capacités de production 
diversifiées et fortes de 
l’économie nationale en vue 
de hisser la dynamique et la 
cadence de l’exportation hors 
hydrocarbures dans le cadre des 
efforts déployés par notre pays 
pour promouvoir le produit 

national”.
A l’occasion de cette Foire, 
“tous les acteurs et opérateurs 
économiques activant dans 
différents secteurs auront 
l’opportunité d’accéder aux 
marchés africains en général et à 
ceux ougandais en particulier à 
travers notamment la conclusion 
de conventions de partenariat 
avec des hommes d’affaires 
africains”.
En marge de cette manifestation, 

une délégation d’hommes 
d’affaires algériens de haut 
niveau effectuera une visite à ce 
pays, a fait savoir l’ALGEX.
Pour participer à cette Foire, 
les opérateurs économiques 
algériens peuvent s’inscrire sur 
le site web de l’Agence : https://
www.algex.dz ou contacter 
les services d’organisation des 
manifestations de l’ALGEX via 
l’e-mail : ents.algex@gmail.
com ou par fax : 023838767.
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ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE 2023/2024

   Plus de 159.800 élèves concernés et de nouveaux 
établissements scolaires pour renforcer le secteur éducatif

ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE 2023-2024

La  police renforce les moyens de  sécurité aux environs 
des établissements scolaires

ANNABA / BRI

Les éléments de la BRI sur tous les fronts pour traquer 
les dealers de drogues

Projet de rénovation des conduites d’eaux usées
 d'El-Hadjar: Entre ‘’lenteur et improvisation "

Après des vacances 
bien méritées, place 
aujourd'hui au savoir 

et au devoir. En effet, ils sont 
quelques 159.807 d'élèves issus 
de 406 établissements éducatifs 
concernés par la nouvelle rentrée 
des classes pour le compte de 
l'année scolaire 2023/2024 et ce 
dans les trois cycles primaire, 
moyen et secondaire, ce mardi 

dans des conditions favorables. 
Une nouvelle rentrée scolaire 
qui s'annonce prometteuse en 
tout point de vue. En effet les 

informations recueillies auprès de 
cette tutelle éducative, eu égard 
des nouveaux établissements 
qui vont ouvrir leurs portes et 
ce dans les trois paliers ainsi 
que des cantines. En effet selon 
la direction de l'éducation de la 
wilaya pas moins de 12 CEM  
vont ouvrir leurs portes au niveau 
de Eulma, Refes Zehouane et 
Bounab Mohamed Arbi. Auxquels 
viendront s’ajouter deux (2) 

lycées à Khalitoussa  dans la 
commune de Berrahal et la cité 
Merzoug  commune de Sidi Amar, 
ainsi que des groupes scolaires 
à Bouzaaroura  ( El Bouni) et 
(Boukhadra 3)  La direction de 
l'éducation  a d'autre part souligné 
que des aménagements ont été 
par ailleurs apportés au niveau 
des lycées ‘’Saint Augustin’’ 
et ‘’Pierre et Marie Curie’’. 
Le secteur de l'éducation a été 

également renforcé par un apport 
de 97 enseignants titularisés pour 
l'éducation civique. Enfin selon 
les services de l'éducation toutes 
les dispositions ont été prises pour 
un bon retour aux classes. Il est à 
noter par ailleurs que les services 
des communes ont procédé au 
nettoyage des établissements 
scolaires pour accueillir les 
élèves dans de bonnes conditions 
sanitaires.

En prévision de la rentrée 
scolaire 2023-2024, les 
éléments de la sûreté de 

wilaya d’Annaba ont pris toutes 
les dispositions nécessaires, 
notamment le déploiement des 
forces de sécurité pour interdire 
les arrêts non autorisés des 
véhicules, à proximité des abords 
des établissements scolaires et 
éviter ainsi les engorgements 
de la circulation, au moment 
des horaires d'entrée et de sortie 
des élèves. Des patrouilles 

motorisées et pédestres seront 
également mobilisées pour lutter 
contre la criminalité sous toutes 
ses formes.
D'autre part, il a été prévu d’animer 
des séances de sensibilisation 
au profit des élèves, lesquelles 
seront animées par des cadres 
des services de sécurité de la 
wilaya. Ces séances porteront 
sur la prévention routière, les 
dangers liés à la consommation 
de la drogue, l'utilisation 
abusive d'Internet, ainsi que la 
protection de l'environnement et du patrimoine. De plus, 

cette initiative vise à créer un 
environnement scolaire sécurisé 
et propice à l'apprentissage. Les 
mesures de sécurité renforcées 
autour des établissements 
scolaires contribueront à rassurer 
les parents quant à la sécurité de 
leurs enfants et des enseignants. 
Les cours de sensibilisation 
offriront aux élèves des 
connaissances essentielles pour 
faire face aux défis modernes 
tels que la sécurité routière, la 
prévention sur les abus liés à 
l’internet et la sensibilisation aux 

dangers des drogues. De plus, 
la direction de la protection de 
l'environnement et du patrimoine 
insistera sur l'importance de 
préserver notre environnement 
et notre héritage culturel pour les 
générations futures.
Dans l'ensemble, cette démarche 
démontre l'engagement des 
autorités locales envers l'éducation 
et la sécurité des jeunes, et vise à 
créer un environnement éducatif 
épanouissant et sécurisé pour tous 
les élèves de la wilaya d'Annaba.

Dans le cadre de la lutte 
contre toutes formes 
de délits et crimes et 

des activités malsaines des 
associations de malfaiteurs, 
notre source proche a   fait état 
des multiples interventions 

des éléments de la  BRI  pour 
mettre traquer  les suspectes 
dans diverses affaires, y compris 
ceux qui écoulent la drogue 
et des psychotropes au niveau 
des lycées et universités. Pour 
rappel, la recrudescence des vols  
et le trafic de la drogue  a pris 

des proportions alarmantes et les 
services de police ont déclaré la 
guerre contre ces personnes sans 
foi ni loi.
Notons par ailleurs, qu'un travail 
de fond est lancé pour combattre 
ce phénomène   par les éléments 
de la BRI  pour regagner la 

confiance du citoyen à travers une 
stratégie initiée par la  DGSN. 
La nouvelle politique instaurée  
consiste à combattre ce fléau 
et à faciliter le rapprochement 
des services de la police du 
citoyen. Ceci s'est traduit par le 
lancement de diverses opérations 

coups de poing, des actions 

menées au niveau de plusieurs 

quartiers dits points noirs. Le but 

est de localiser et d'identifier les 
malfaiteurs, en vue de les arrêter 

et de les traduire par devant la 

justice.

Dans la commune  d'El-
Hadjar, les rues sont dans 
un état catastrophique en 

raison du projet de rénovation des 
canalisations d'eaux usées,  qui a 
transformé la zone en un chantier 
ouvert. Alors que l'automne 
approche, le projet prend du 
retard de manière significative, 
suscitant l'inquiétude des 
habitants et impactant les moyens 
de transport. Ces travaux entamés 
par manque d’organisation et 
de planification ont  engendré 

des perturbations, rendant la 
circulation difficile. Les habitants 
vivent dans un état de tension 
et d'agacement en raison de 
cette situation, compliquant leur 
quotidien. 
De plus, le projet connaît un retard 
considérable dans sa réalisation, 
soulevant des questions sur la 
crédibilité de l’entreprise en 
charge du projet. Ce retard affecte 
le programme fixé pour le projet.
Il est impératif que les autorités 
concernées prennent des 
mesures immédiates pour inciter 
l’entreprise concernée à accélérer 

le rythme des travaux avant 
l’arrivée des pluies automnales. 
Il est essentiel d'assurer une 
communication transparente 
avec la population locale afin de 
la tenir informé de l’avancement 
des travaux, en vue de rassurer 
les habitants et de rétablir la 
confiance.
En fin de compte, l'amélioration 
des infrastructures  l'infrastructure 
et le bien-être des habitants relève 
d’une  responsabilité partagée 
nécessitant une compréhension  
de tous.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sihem ferdjallah

Sara.Y



Si votre enfant peine à se 
lever le matin, pleure, 
vomit, s’gite dans tous 

les sens, refuse d’entrer 
dans son établissement 
scolaire !!! Ne le forcez pas 
et consultez rapidement un 
pédopsychologue.
Aujourd’hui c’est la rentrée. 
Synonyme d’excitation et de 
joie pour certains, de stress et 
d’anxiété pour d’autres qui, 
pour des raisons irrationnels, 
éprouvent une angoisse extrême 
à l’idée d’aller à l’école, au point 
parfois de ne plus pouvoir du tout 
s’y rendre.
La phobie scolaire, pour un enfant 
ou un adolescent, est une situation 
dans laquelle l’école devient une 
source de souffrance qui dépasse 
ses ressources. On est donc bien 
loin d’un simple caprice ou d’un 
laxisme éducatif comme on 
l’entend malheureusement trop 
souvent.
Dans cet entretien, notre 
spécialiste Nora Benkermi Birem, 
psychologue hypnothérapeute et 
constellatrice familiale, nous dit 
tout sur cette phobie de l’école 
et sur les moyens d’aider votre 
enfant à s’en libérer afin d’aborder 
la rentrée avec davantage de 
sérénité.
S.T : Qu’est ce que la phobie 
scolaire ?
La phobie scolaire, autrement 
appelée  « Refus Scolaire Anxieux 
: RSA » n’est pas, à proprement 
parler, une pathologie, elle ne 
se définit pas comme une entité 
clinique précise, mais plutôt 
comme un symptôme donnant 
l’alerte sur la présence d’un ou de 
plusieurs troubles sous-jacents.
Le RSA se définit comme étant 
une réticence à aller à l’école 
en lien avec une forte détresse 
émotionnelle qui se manifeste le 
plus souvent par de l’absentéisme 
scolaire. C’est une vraie urgence 
thérapeutique, parce qu’il s’agit 
d’une problématique plutôt 
fréquente et sous estimée et aussi, 
parce que les conséquences, 
lorsqu’il y a chronicisation, 
peuvent être très graves pour 
l’avenir des jeunes et des 
adolescents.  
S.T : A quel âge peut se 
manifester le RSA ?
On parle de plusieurs pics de 
fréquence souvent liés aux cycles 
scolaires :
* Vers 5-7 ans (maternelle, entrée 
en primaire)
* Vers 11 ans (entrée au collège et 
préadolescence) 
* Vers 15 ans à l’adolescence 
S.T : Quelles peuvent en être les 
causes ?
- Elles sont nombreuses et les 
identifier précocement chez un 
enfant manifestant un RSA aidera 
à sa prise en charge adéquate. On 

citera les plus fréquentes :
* Anxiété de séparation liée 
à l’autonomie affective de 
l’enfant avec des parents trop 
symbiotiques. 
* Phobie sociale : Version 
pathologique de la timidité, 
consiste à avoir peur en situation 
sociale quand l’enfant est soumis 
aux regards des autres : en classe, 
dans la cour de récréation…
* Trouble panique avec 
agoraphobie : Quand l’enfant se 
retrouve dans des endroits où des 
situations d’où il est difficile de 
s’échapper : cour de récréation 
agitée, grandes salles de cours, 
passage dans des couloirs longs 
et bruyants… 
* Traumatisme : Quand l’enfant 
a été ou est victime d’agression, 
de harcèlement, de racket, de jeux 
dangereux ou de maltraitance, il 
peut développer un syndrome 
post traumatique l’empêchant 
d’aller à l’école
*Troubles 
neurodéveloppementaux 
:Développement de la 
communication et des 
interactions sociales (autisme), 
développement intellectuel 
(retard mental), développement 
de l’attention (TDAH), troubles 
de l’apprentissage (dyslexie, 
dysorthographie…)
* Trouble oppositionnel : L’enfant 
recherche activement son 
autonomie affective et souvent 
de manière agressive ce qui le 
pousse à refuser violemment 

d’aller à l’école pour s’imposer 
face à ces parents qui aggravent la 
situation en cédant à sa volonté. 
* Anxiété de performance : 
Souvent résultat des pressions 
parentales poussant les enfants à 
toujours courir après la première 
place et à vouloir être les 
meilleurs, créant ainsi chez eux 
une peur de l’échec et de décevoir. 
S.T : Quels sont les symptômes 
et les caractéristiques du RSA ?
- L’enfant subit de véritables 
attaques de panique au moment 
d’aller à l’école : Forte angoisse, 
pleurs, cris, colère, avec des 
manifestations somatiques tels 
que : douleurs abdominales, 
céphalées, pâleur, nausées, 
vomissements, tremblements…
- Les symptômes disparaissent 
dès que les parents cèdent à la 
demande de leur enfant de rester 
à la maison
- L’enfant est calme pendant les 
jours sans école. 
- L’enfant exprime un intérêt 
pour le travail scolaire qui est 
vite dissipé quand l’enfant est 
submergé par la peur. 
S.T : Quelles conséquences sur 
la vie de l’enfant ?
Le RSA représente un véritable 
handicap pour l’enfant et ses 
répercussions peuvent être 
désastreuses sur les court, moyen 
et long termes : 
* Absentéisme, échec scolaire
* Isolement, faible estime de soi, 
désocialisation
* Conduites addictives
* Aggravation des troubles sous-

jacents et risque d’apparition de 
nouveaux troubles anxieux
* Syndrome dépressif
* Échec professionnel à l’âge 
adulte avec difficultés dans les 
relations affectives et sociales
* Marginalisation progressive
S.T : Comment les parents 
peuvent-ils aider leur enfant ?
Je ne le dirai jamais assez, les 
parents sont les accompagnateurs 
de leurs enfants ici-bas, ils sont 
leurs guides, leurs mentors. Leur 
rôle est de soutenir leurs enfants 
jusqu’à ce que ces derniers 
puissent quitter le nid familial 
en toute assurance : voler de 
leurs propres ailes pour faire leur 
bout de chemin et vivre leurs 
expériences dans la joie comme 
dans la douleur. Le lien parents-
enfants reconsidéré, le parent sort 
alors de son obnubilation et peut 
enfin voir son enfant d’un nouvel 
œil :
*Il n’est pas normal qu’un enfant 
s’absente de l’école sans raison 
valable, le voir et l’admettre
* Ne pas encourager l’isolement 
social en cédant à la demande de 
l’enfant de rester à la maison dans 
sa zone de confort
* Parler régulièrement à son 
enfant et se renseigner de ses 
journées à l’école et ailleurs, cela 
aidera à comprendre le problème 
ou à le prévenir (harcèlement, 
extorsion…)
* Encourager l’autonomie de 
l’enfant en favorisant les loisirs 
d’apprentissage, l’activité avec 
les pairs et la séparation 

* Éviter d’être trop exigeants pour 
la scolarité (choisir des écoles 
élitistes, exiger des résultats 
extraordinaires, dévaloriser 
l’enfant si les résultats ne sont pas 
ceux espérés…)
* Travailler sur l’hygiène de vie 
(sommeil, écrans…)
* Ne pas hésiter à consulter et à 
demander de l’aide 
S.T : Comment se fait la prise 
en charge de la phobie scolaire 
?
La prise en charge implique 
une alliance entre parents, 
thérapeutes (pédopsychiatrie, 
psychologue, orthophoniste…) et 
enseignants, et a pour objectif la 
préscolarisation 
Il est important de diagnostiquer 
le (les) trouble(s) sous-jacent(s) 
et établir un traitement spécifique 
pour chacun de ces troubles 
* Faire des bilans 
(psychologiques, orthophoniques, 
psychomoteurs) si nécessaire 
pour repérer d’éventuels troubles 
des apprentissages 
* Informer l’enfant et sa famille 
sur le trouble 
* Mettre en place une 
psychothérapie (thérapie 
cognitivo-comportementale, 
hypnose…)
* Traitements médicamenteux 
parfois nécessaire mais limités
* Soutien de la famille et 
déculpabilisation 
* Informer la famille des 
complications possibles
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Phobie scolaire :
Quand l’école devient une source de souffrance

Sara Boueche
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La wilaya d’Annaba 
connaît, ces derniers 
temps, une recrudescence 

du phénomène de la vente d’eau 
de source inconnue transportée 
dans des camions-citernes. Les 
vendeurs d’eau sillonnent les 
cités et les communes pour 
vendre l’eau à bas prix, ce qui 
en ces moments de coupure 
d’eau, attire un grand nombre 
de consommateurs. Mais cette 
option, suscite l’inquiétude de 
nombreux citoyens qui doutent 
de la qualité de cette eau et de 

sa pureté. La plupart de ces 
citernes ne portent aucune 
mention commerciale ou 
indication sur la provenance de 
cette eau, d’où l’impossibilité 
de savoir si cette eau est potable 
ou non.
Certains citoyens affirment que 
cette eau peut provenir de puits 
qui pourraient être contaminés 
par des substances dangereuses 
pour la santé. L’absence de 
contrôle de cette eau conservée 
dans de grandes citernes 
transportées par ces camions 
mais exposées au soleil laisse 

supposer que cette eau peut être 
contaminée par des substances 
nocives, telles que les pesticides 
et les produits chimiques.
De leur côté, les associations 
de protection du consommateur 
ont   mis en garde contre les 
dangers de la consommation 
de cette eau de source 
inconnue qui peut entraîner 
de nombreuses complications 
sanitaires, notamment, les 
maladies infectieuses, telles que 
la diarrhée, les nausées et les 
intoxications alimentaires. Les 
autorités compétentes doivent 

intensifier leurs campagnes de 
contrôle des vendeurs d’eau 
de source inconnue et prendre 
les mesures nécessaires pour 
mettre fin à ce phénomène. Les 
autorités doivent également 
sensibiliser les citoyens sur 
les risques encourus en cas de 
consommation de cette eau.
La consommation d’eau 
de source de provenance 
inconnue est une pratique 
dangereuse qui peut avoir des 
conséquences graves sur la 
santé. Il est important d’éviter 
de consommer cette eau et de 

se procurer de l’eau auprès de 
sources fiables.

ANNABA / APPROVISIONNEMENT EN EAU        

Les citoyens s’interrogent sur la provenance de l’eau 
transportée dans des camions-citernes

Sara.Y

Trois individus, dont 
une femme, ont été 
présentés par devant le 

procureur de la république au 
tribunal d’El Hadjar à Annaba, 
suite à une opération conjointe 
des services du commerce, 
des services vétérinaires et 
agricoles de la wilaya d’Annaba, 
appuyés par les membres de 
la gendarmerie nationale du 
quartier de la Kantara à Sidi 

Amar. L’opération a abouti à 
la saisie impressionnante de 
plus de 183 kilogrammes de 
viande rouge et blanche. Les 
personnes impliquées font 
l’objet d’accusations graves, 
notamment l’abattage non 
réglementaire d’animaux, 
mettant en danger la santé 
publique en violation des 
normes d’hygiène et de sécurité 
vétérinaires.
En outre, les autorités ont 
constaté des déversements 

anarchiques des déchets, restes 
d’animaux et de peaux, dans 
un lieu qui ne répond pas 
aux critères d’hygiène. Ces 
comportements risquent de 
compromettre l’environnement 
et de mettre en péril la santé de 
la population locale.
Les efforts combinés des 
services compétents soulignent 
l’importance cruciale de la 
collaboration entre les autorités 
chargées du commerce, de la 
santé animale et de la sécurité 

publique pour garantir la 
protection des consommateurs 
et de l’environnement.
Cette opération met en lumière 
la nécessité d’une surveillance 
rigoureuse et de l’application 
stricte des principes 
réglementaires régissant les 
conditions d’abattage et de 
commercialisation de la viande 
afin d’assurer la sécurité 
alimentaire et la santé publique 
des consommateurs.

Saisie à Annaba de plus de 183 kilogrammes de viande avariée
Arrestation de 03 individus, dont une femme

Sara.Y

Selon notre source 
proche de la Direction 
des Transports 

d’Annaba, il est envisagé  de 
transfert des taxis collectifs 
stationnés à Sidi Brahim 
vers la gare “Mohamed 

Mounib Sendid’’. Notre 
source a souligné que cette  
décision est subordonnée 
à l’ouverture d’un parking 
pour les taxis au niveau de 
la gare soulignant que cela 
contribuera à organiser le 
transport et à fluidifier la 

circulation au  centre-ville, 
qui souffre d’engorgement 
et d’embouteillages. Notre 
source  souligne que des 
mesures ont été prises pour 
assurer la disponibilité du 
transport   sur toutes les lignes 
tout au long de l’année. 

ANNABA / TRANSPORT 

La direction des transports envisage de nouvelles mesures
Transfert des taxis collectifs de Sidi Brahim vers la gare 

routière ‘’Mohamed Mounib Sendid’’
S.F 

En dehors des bouteilles 
en plastique servant 
d’emballage des eaux 

minérales qu’on retrouve 
jetées dans tous les coins 
de rues et des cités de la 
Plaine Ouest, s’ajoutent les 
multitudes de sachets en 
plastique qui constituent 
le décor quotidien le plus 
dégradant pour les citoyens. 
Le sachet en plastique est 

omniprésent de partout “. 
Cédé à un prix  dérisoire, voire 
remis gratuitement, le sachet 
en plastique, en plus d’être 
hideux, est nocif pour la santé et 
l’environnement. Et il faudrait 
près de 100  ans pour que cette 
matière puisse se dégrader. Là 
où l’on va, et pour l’emballage 
des produits alimentaires on a 
recours systématiquement aux 
sacs en plastique de toutes les 
couleurs. 

Pour mesurer la gravité 
de la situation, plusieurs 
associations, ayant un 
lien avec la protection de 
l’environnement à Annaba,  
ont, et à plusieurs occasions, 
lancé des appels pour que les 
institutions chargées de la 
protection de l’environnement, 
prennent les mesures 
nécessaires. Mais jusque-
là, rien de significatif n’a été 
réalisé. La prolifération des 

sacs en plastique sur la voie 
publique, les axes routiers, 
près des magasins et des 
boulangeries représentent un 
facteur de pollution visuelle 
insupportable, nonobstant leur 
nuisibilité sur la faune et la 
flore. Les sachets en plastique 
jetés pêle-mêle, quelle que soit 
leur couleur, dénaturent tout le 
paysage. C’est une pollution 
inesthétique assez dangereuse 
pour la santé des citoyens et 

même des animaux.  
« Lors de notre passage à 
la Plaine Ouest, aux abords 
des  immeubles des milliers 
de sachets de toutes sortes 
jonchent le sol » ont fait 
remarquer des passants. Il 
serait judicieux  d’envisager 
la suppression de l’usage des 
sachets en plastique pour les 
remplacer par d’autres types 
d’emballage, par exemple  en 
papier.
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Les sacs en plastique altèrent l’esthétique des espaces 
urbains de la Plaine Ouest

Sihem F



Le rêve de la Turquie d’adhérer à l’UE se heurte à 
de nouveaux obstacles

L’Ukraine reprend du terrain, Washington et l’Otan voient 
une guerre longue

Le dernier rapport turc 
du Parlement européen, 
qui a adopté un ton 

critique, a rendu furieux 
plusieurs décideurs à Ankara.
Mais la dernière déclaration 
du président Recep Tayyip 
Erdogan marque le premier 
échec officiel de la candidature 
stratégique du pays à 
l’adhésion à l’UE dans une 
période critique, alors que la 
Turquie est aux prises avec des 
défis économiques importants 
et cherche à renforcer ses 
relations commerciales avec 
les États membres de l’UE.
Avant son départ pour New 

York samedi pour assister à 
la 78e Assemblée générale 
des Nations unies à New 
York, M. Erdogan a déclaré 

aux journalistes que la 
Turquie pourrait se séparer 
unilatéralement de l’UE si 
nécessaire, ce qui implique 

que le pays envisage de 
mettre fin à sa candidature à 
l’adhésion.
«L’UE œuvre à rompre 
ses liens avec la Turquie», 
soutient-il. «Nous évaluerons 
la situation et, si nécessaire, 
nous séparerons de l’UE.»
Le rapport du Parlement 
européen, qui a engendré 
la réaction de M. Erdogan, 
ne laisse aucune place à 
l’ambiguïté. Il souligne que 
toute reprise des négociations 
d’adhésion entre l’UE et la 
Turquie dépend de la mise 
en œuvre par la Turquie de 
réformes cruciales en matière 

de démocratisation. En outre, 
le rapport recommande à l’UE 
d’explorer «un cadre parallèle 
et réaliste» pour ses relations 
avec la Turquie, faisant 
allusion à un recalibrage de 
leur engagement.
La Turquie est officiellement 
candidate à l’adhésion à 
l’UE depuis 1999, mais les 
négociations d’adhésion 
sont au point mort, 
notamment au cours des cinq 
dernières années, en raison 
des inquiétudes du bloc 
concernant une régression 
démocratique.

KIEV: Les autorités 
ukrainiennes ont affirmé 
dimanche que leurs 

forces militaires avaient repris 
Klichtchiïvka, une localité 
stratégiquement importante au sud 
de la ville de Bakhmout sur le front 
est, mais l’armée américaine et 
l’Otan estiment que la guerre sera 
longue.
“Je veux en particulier définir les 
soldats qui rendent à l’Ukraine 
ses territoires, pas à pas, dans le 
secteur de Bakhmout”, a déclaré 
le président Volodymyr Zelensky 
dans son message vidéo quotidien.
“Klichtchiïvka : bravo !”, a-t-il 
ajouté, énumérant les unités qui ont 
pris part à l’opération.
“Klichtchiïvka a été débarrassée 
des Russes”, a abondé sur les 

réseaux sociaux Oleksandre 
Syrsky, commandant de l’armée 
de terre ukrainienne.
Ce bourg, de quelques centaines 
d’habitants avant l’invasion russe, 
avait été pris par les forces russes 
en janvier.
Cette annonce vient après que les 
forces armées ukrainiennes ont 
déclaré vendredi avoir repris une 
autre localité, Andriivka, au sud de 
Bakhmout. L’armée russe a affirmé 
dimanche que ce n’était pas le cas.
Ilia Ievlach, porte-parole des 
troupes ukrainiennes du front Est, 
a de son côté expliqué que la prise 
de Klichtchiïvka pouvait aider 
l’armée à encercler Bakhmout.
“Nous avons gagné là une tête 
de pont qui va nous permettre à 
l’avenir de continuer à mener des 

opérations offensives et à libérer 
notre terre”, a-t-il dit à la télévision 
ukrainienne.
“C’est avant tout le contrôle de 
routes logistiques qui permettent 
d’approvisionner Bakhmout. 
C’est (aussi) l’exposition des 
flancs, en particulier au sud, qui 
va nous permettre d’avancer plus 
efficacement en profondeur des 
rangs ennemis”, a-t-il ajouté.
“La voie ferrée est très importante 
pour les Russes. Des combats 
acharnés ont lieu” pour son 
contrôle dans cette zone, a fait 
valoir le porte-parole.
LA CONTRE-OFFENSIVE 
UKRAINIENNE «N’A PAS 
ÉCHOUÉ» SELON LE CHEF 
D’ÉTAT MAJOR AMÉRICAIN
L’Ukraine a lancé une contre-

offensive en juin pour reprendre les 
territoires occupés par la Russie, 
après avoir reçu des armements 
occidentaux et formé de nouveaux 
bataillons.
“Je sais que certains observateurs 
affirment que cette offensive a 
échoué. Elle n’a pas échoué”, a 

affirmé le général américain dans 
une interview sur CNN.
“Cette offensive, bien que lente, 
plus lente que prévue, est maintenue 
constante”, a-t-il estimé, assurant 
que les Ukrainiens disposaient 
encore “d’une importante force de 
frappe”.

BRUXELLES: L’Union 
européenne a appelé 
dimanche l’Iran à 

revenir sur sa décision de 
supprimer l’accréditation 
de plusieurs inspecteurs de 
l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA), 
chargés de contrôler son 
programme nucléaire.
“L’UE demande instamment 
à l’Iran de revoir sa décision 
sans délai”, a affirmé un porte-
parole des Vingt-Sept.
Bruxelles, qui joue le rôle de 
coordinateur dans le cadre de 
l’accord de 2015 conclu avec 
l’Iran sur le nucléaire, connu 
sous l’acronyme JCPOA, est 
“très inquiète”, a-t-il ajouté.

“L’impact direct et sévère de 

cette décision sur la capacité 

de l’agence à conduire ses 

activités de vérification, ce qui 
inclut le suivi” du JCPOA, “est 

particulièrement inquiétant”, 

a-t-il affirmé.
L’Iran a retiré l’accréditation 
de plusieurs inspecteurs de 
l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA) 
chargés de contrôler son 
programme nucléaire, a 
annoncé samedi l’instance 
onusienne, condamnant un 
geste “sans précédent”.
Limiter les activités atomiques
Avec cette mesure, qui 
intervient après un autre cas 
récent, “l’Iran a supprimé 
un tiers du groupe central” 
d’experts, ce qui “affecte 
directement et drastiquement” 
la capacité de l’AIEA à 
mener sa mission et à garantir 
le caractère pacifique des 

activités nucléaires, a regretté 
samedi son directeur général 
Rafael Grossi.
Selon un média iranien et 
un diplomate occidental, ce 
sont huit inspecteurs qui sont 
concernés, tous Français ou 
Allemands.
La République islamique 
a expliqué avoir pris 
cette mesure en riposte à 
l’avertissement lancé cette 
semaine par les Etats-Unis et 
les pays européens du groupe 
E3 (France, Allemagne et 
Royaume-Uni), à l’occasion 
du Conseil des gouverneurs 
réuni à Vienne, siège de 
l’AIEA.
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Nucléaire:
L’UE appelle l’Iran à revenir sur l’exclusion 

des inspecteurs de l’AIEA



ROYAUME-UNI:

le labour favorable à un «meilleur accord» de Brexit avec l’UE

MALI: 

Des hommes armés s’emparent de deux camps militaires

SYRIE: 

le ministre saoudien des AE et l’envoyé de l’ONU discutent de 
solutions à la crise

LONDRES: Le parti 
travailliste britannique 
cherchera à négocier 

un “meilleur accord” de libre-
échange post Brexit entre 
le Royaume-Uni et l’Union 
européenne s’il arrive au 
pouvoir lors des prochaines 
élections législatives, a 
indiqué son chef Keir Starmer 
dimanche dans un entretien au 
Financial Times.
“Presque tout le monde 
reconnaît que l’accord que 
(l’ex-Premier ministre Boris) 
Johnson a conclu n’est pas 
un bon accord. Il est bien 
trop restreint”, a déclaré M. 
Starmer, qui avait voté pour 
rester dans l’UE en 2016, 
ajoutant qu’”à l’approche de 
2025, nous tenterons d’obtenir 

un bien meilleur accord pour 
le Royaume-Uni”.Selon 
Arabenews.
L’accord de commerce et 
de coopération régissant 
les relations, notamment 
économiques, post-Brexit entre 
Bruxelles et Londres est entré 
en vigueur en 2021, avec une 

clause de revoyure en 2025.
Son application ne s’est pas 
faite sans heurts, et la sortie 
de l’UE pèse et va continuer 
de peser sur l’économie 
britannique selon des 
évaluations d’économistes.
De nombreuses entreprises 
souffrent des nouvelles 

contraintes imposées dans 
les échanges commerciaux, 
la difficulté à faire venir 
des travailleurs européens a 
aggravé les pénuries de main 
d’oeuvre, la puissante City fait 
face à la concurrence accrue 
d’autres places financières 
européennes, tandis que 
Londres peine à conclure 
des accords commerciaux 
bilatéraux avec d’autres pays.
“Je pense que nous pouvons 
avoir une relation commerciale 
plus étroite” avec l’UE, a 
ainsi estimé M. Starmer, dont 
le parti est donné largement 
en tête dans les sondages 
face aux conservateurs au 
pouvoir depuis 13 ans, dans 
la perspective des élections 
législatives qui doivent se tenir 

d’ici à début 2025.
Sept ans après le référendum 
de 2016, 61% des Britanniques 
estiment que le Brexit est 
un échec, selon un sondage 
YouGov réalisé cet été, à rebours 
du gouvernement conservateur 
qui vante régulièrement la 
liberté retrouvée du pays et les 
bienfaits de la sortie de l’UE.
Mais le Labour, souvent accusé 
par les Tories de vouloir se 
rapprocher de l’UE, a déjà 
assuré qu’il n’entendait pas 
revenir sur le Brexit.
“Nous devons le faire 
fonctionner. La question n’est 
pas de revenir (dans l’UE). 
Mais je refuse d’accepter que 
nous ne puissions pas le faire 
fonctionner”, a encore répété 
Keir Starmer.

BAMAKO: Des hommes 
armés se sont emparés 
dimanche de deux camps 

militaires dans le nord du Mali, 

ont indiqué à l’AFP deux élus 
locaux, tandis qu’un porte-parole 
d’une alliance de groupes armés 
à dominante touareg revendiquait 

l’attaque.
L’armée malienne a confirmé 
sur les réseaux sociaux que la 
ville de Léré, dans la région de 
Tombouctou, avait été attaquée 
vers 13H30 locale (15H30 GMT).
Elle a précisé que des informations 
plus détaillées suivraient. Selon 
Arabenews.
Un officiel militaire malien a 
indiqué à l’AFP : “nous sommes 
en train de faire face à la situation. 
Pour le moment nous n’en dirons 
pas plus”.
“Des hommes armés ont attaqué 
dimanche les deux camps de la 
ville de Léré”, a expliqué à l’AFP 
un élu local. “Après des combats, 

ces hommes armés ont pris les 
camps. On attend le renfort de 
l’armée. Mais pour le moment ce 
sont les hommes armés qui ont 
les camps en main”, a-t-il ajouté.
Un deuxième élu local a confirmé 
l’attaque de deux camps, 
précisant qu’il y avait des morts 
mais sans pouvoir en indiquer le 
nombre.
Almou Ag Mohamed, un porte-
parole de la Coordination des 
mouvements de l’Azawad 
(CMA), alliance de groupes 
séparatistes dominée par les 
Touaregs, a revendiqué l’attaque.
“Nous avons attaqué et pris 
le contrôle des deux camps 

militaires de la localité de Léré ce 
dimanche. Les camps sont sous 
notre contrôle”, a-t-il déclaré, en 
précisant : “Nous avons abattu un 
avion de l’armée”.
Nord du Mali, une région à haute 
tension
Les officiels maliens n’ont pas 
nommé les assaillants.
Mais une telle opération de la 
part des groupes armés confirme 
à nouveau la faillite de l’accord 
de paix signé en 2015 par une 
alliance de groupes armés à 
dominante touareg entrés en 
rébellion contre l’Etat central en 
2012, par le gouvernement et par 
des groupes armés loyalistes.

Le prince Faisal a 
réitéré la volonté 
du Royaume de 

déployer tous les efforts 
pour parvenir à une solution 
politique à la crise syrienne 
afin de préserver son unité, 
sa sécurité, sa stabilité et 
son appartenance à la Ligue 
arabe (Photo, SPA).
RIYAD: Le prince Faisal 
ben Farhane, ministre 
saoudien des Affaires 
étrangères, a rencontré 
dimanche l’envoyé spécial 
de l’ONU pour la Syrie 
afin de discuter des derniers 
développements sur la 
solution politique à la crise 

syrienne, a indiqué l’agence 
de presse saoudienne. Selon 
Arabenews.
La réunion avec Geir 
Pedersen, qui s’est tenue en 
marge de la 78e Assemblée 
générale des Nations unies 
à New York, a aussi porté 
sur les efforts de l’Arabie 
saoudite et des Nations unies 
à cet égard, y compris les 
résultats du sommet arabe 
qui s’est tenu à Djeddah.
Ligue arabe
Le prince Faisal a réitéré 
la volonté du Royaume de 
déployer tous les efforts 
nécessaires pour parvenir 
à une solution politique à 

la crise syrienne afin de 
préserver son unité, sa 
sécurité, sa stabilité et son 
appartenance à la Ligue 
arabe, et de parvenir au 
progrès et à la prospérité 
pour son peuple.
Par ailleurs, le ministre 
saoudien des Affaires 
étrangères a rencontré 
son homologue ouzbek, 
Bakhtiyor Saidov.
Les deux responsables 
ont discuté des moyens 
de renforcer les relations 
bilatérales et de consolider 
les travaux bilatéraux et 
multilatéraux, en plus des 
derniers développements.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Barça :
Xavi en dit plus sur l’avenir de Lamine Yamal

Supercoupe de la CAF : 
L’USMA décroche le jackpot

FC Nantes/Hadjam – Canaris :
Le désenchantement

Premier League :
Nouveau coup dur pour Manchester United

Premier League :
Chelsea : c’est déjà la crise !

Vainqueur de la grande ainqueur de la grande 
finale contre Al Ahly à finale contre Al Ahly à 
Taif en Arabie Saoudite, Taif en Arabie Saoudite, 

notamment grâce à un but sur notamment grâce à un but sur 
penalty de Zinedine Belaid, penalty de Zinedine Belaid, 
l’USMA décroche la première l’USMA décroche la première 
Supercoupe de la CAF de son Supercoupe de la CAF de son 
histoire. Par la même occasion, histoire. Par la même occasion, 
le club Rouge et Noir parvient à le club Rouge et Noir parvient à 
décrocher le gros lot avec cette décrocher le gros lot avec cette 
victoire : une énorme prime de victoire : une énorme prime de 
500 000 dollars !500 000 dollars !
La CAF a gâté les clubs du La CAF a gâté les clubs du 
continent cette année pour sa continent cette année pour sa 
Supercoupe. En effet, selon Supercoupe. En effet, selon 
les informations du journaliste les informations du journaliste 
algérien Samir Lamari, le Comité algérien Samir Lamari, le Comité 
Exécutif de la Confédération de Exécutif de la Confédération de 
Patrice Motsepe a augmenté de Patrice Motsepe a augmenté de 
130% la valeur de la donation 130% la valeur de la donation 
pour la compétition. Le pour la compétition. Le 
vainqueur de cette édition 2023 vainqueur de cette édition 2023 
empoche la coquette somme de empoche la coquette somme de 
500 000 dollars, au lieu des 200 500 000 dollars, au lieu des 200 
000 touchés lors de ces dernières 000 touchés lors de ces dernières 
années. Le finaliste aura années. Le finaliste aura 
également de quoi se consoler également de quoi se consoler 
avec un sacré chèque de 250 000 avec un sacré chèque de 250 000 
dollars, soit un montant doublé dollars, soit un montant doublé 

depuis l’année dernière (125 000 depuis l’année dernière (125 000 
dollars).dollars).
Tout comme l’augmentation Tout comme l’augmentation 
de la donation du CHAN en de la donation du CHAN en 
janvier dernier, cette nouvelle janvier dernier, cette nouvelle 
augmentation est dûe à la volonté augmentation est dûe à la volonté 
du président de la CAF, Patrice du président de la CAF, Patrice 
Motsepe, qui souhaite offrir plus Motsepe, qui souhaite offrir plus 
d’autonomie aux clubs et de d’autonomie aux clubs et de 
valoriser davantage le football valoriser davantage le football 
en Afrique.en Afrique.
L’USMA repar t avec 500 000 $ L’USMA repart avec 500 000 $ 
Grâce à ce très charmant chèque, Grâce à ce très charmant chèque, 
mais également aux deux mais également aux deux 
millions de dollars empochés millions de dollars empochés 
lors de la Coupe de la CAF, lors de la Coupe de la CAF, 
la direction de l’USM Alger la direction de l’USM Alger 
est en mesure de régler un bon est en mesure de régler un bon 
paquet de ses problèmes du paquet de ses problèmes du 
côté financier. Le club peut côté financier. Le club peut 
ainsi dédommager Antar Yahia, ainsi dédommager Antar Yahia, 
limogé de son poste de directeur limogé de son poste de directeur 
sportif en 2021 (24 mois de sportif en 2021 (24 mois de 
salaire pour un total d’environ salaire pour un total d’environ 
464000 dollars), et ainsi, éviter 464000 dollars), et ainsi, éviter 
une potentielle interdiction de une potentielle interdiction de 
recrutement par la FIFA pour la recrutement par la FIFA pour la 
prochaine période des transferts.prochaine période des transferts.

Véritable sensation du éritable sensation du 
début de saison avec début de saison avec 
le FC Barcelone, le FC Barcelone, 

l’ailier Lamine Yamal (16 ans, l’ailier Lamine Yamal (16 ans, 
6 matchs en Liga cette saison) 6 matchs en Liga cette saison) 
s’est également illustré pour ses s’est également illustré pour ses 
premiers pas avec la sélection premiers pas avec la sélection 
espagnole, en devenant le plus espagnole, en devenant le plus 
jeune buteur de l’histoire de la jeune buteur de l’histoire de la 

sélection espagnole à 16 ans sélection espagnole à 16 ans 
et 57 jours après avoir marqué et 57 jours après avoir marqué 
contre la Géorgie (7-1).contre la Géorgie (7-1).
Alors que le gaucher sera lancé Alors que le gaucher sera lancé 
dans le grand bain de la Ligue dans le grand bain de la Ligue 
des Champions, contre Antwerp, des Champions, contre Antwerp, 
ce mardi, le FC Barcelone a fort ce mardi, le FC Barcelone a fort 
intérêt à le sécuriser pour les intérêt à le sécuriser pour les 
années à venir. En conférence années à venir. En conférence 

de presse, Xavi Hernandez a de presse, Xavi Hernandez a 
confirmé que sa prolongation confirmé que sa prolongation 
était en bonne voie, tout était en bonne voie, tout 
comme celle d’Alejandro Baldé comme celle d’Alejandro Baldé 
(19 ans). «Je sais que leurs (19 ans). «Je sais que leurs 
rénovations sont en bonne voie rénovations sont en bonne voie 
et il y aura des nouvelles très et il y aura des nouvelles très 
bientôt», a expliqué le manager bientôt», a expliqué le manager 
des Blaugranas.des Blaugranas.

Cinq points en cinq journées inq points en cinq journées 
de Premier League, de Premier League, 
voici le maigre bilan de voici le maigre bilan de 

Chelsea en ce début de saison Chelsea en ce début de saison 
déjà compliqué. Entre blessures, déjà compliqué. Entre blessures, 
instabilité et forte pression, les instabilité et forte pression, les 
Blues sont sur les rotules. Jusqu’à Blues sont sur les rotules. Jusqu’à 
quand ?quand ?
Au Vitality Stadium, dimanche, Au Vitality Stadium, dimanche, 
Chelsea avait l’occasion de Chelsea avait l’occasion de 
rebondir face à Bournemouth rebondir face à Bournemouth 
après la trêve internationale qui après la trêve internationale qui 
succédait à une défaite cruelle succédait à une défaite cruelle 
face à Nottingham Forrest (0-face à Nottingham Forrest (0-
1). Mais il ne s’est rien passé, 1). Mais il ne s’est rien passé, 
ou presque, et les Blues ne sont ou presque, et les Blues ne sont 
repartis qu’avec un petit point repartis qu’avec un petit point 
(0-0). Si Raheem Sterling avait (0-0). Si Raheem Sterling avait 
pourtant trouvé l’équerre, les pourtant trouvé l’équerre, les 
Londoniens n’ont pas su dominer Londoniens n’ont pas su dominer 
une équipe qui joue le maintien. une équipe qui joue le maintien. 
Pour l’instant, Chelsea ne joue Pour l’instant, Chelsea ne joue 
pas grand-chose non plus. 14e pas grand-chose non plus. 14e 
de Premier League avec 5 points de Premier League avec 5 points 
récoltés en autant de journées, récoltés en autant de journées, 
l’effectif de Todd Boehly peine à l’effectif de Todd Boehly peine à 
se relever d’une saison dernière se relever d’une saison dernière 
chaotique à tous les niveaux. chaotique à tous les niveaux. 
Plusieurs facteurs expliquent cela, Plusieurs facteurs expliquent cela, 
les blessures en tête de liste, mais les blessures en tête de liste, mais 
pas que.pas que.

Une infirmer ie pleine Une infirmerie pleine 
à craquerà craquer

Lucas Bergstrom, Djordje Lucas Bergstrom, Djordje 
Petrovic, Alfie Gilchrist, Deivid Petrovic, Alfie Gilchrist, Deivid 
Washington, Alex Matos, Ronnie Washington, Alex Matos, Ronnie 
Stutter… ces noms ne vous Stutter… ces noms ne vous 
disent peut-être rien, et pourtant, disent peut-être rien, et pourtant, 
ces derniers étaient sur le banc ces derniers étaient sur le banc 
de Chelsea face aux Cherries de Chelsea face aux Cherries 
dimanche après-midi. Des joueurs dimanche après-midi. Des joueurs 
habitués aux catégories jeunes, habitués aux catégories jeunes, 
pas à l’équipe première. Mais pas à l’équipe première. Mais 
Mauricio Pochettino a été obligé Mauricio Pochettino a été obligé 

de faire appel à certains d’entre de faire appel à certains d’entre 
eux pour compléter la feuille de eux pour compléter la feuille de 
match. Et pour cause, l’effectif match. Et pour cause, l’effectif 
des Blues est plus décimé que des Blues est plus décimé que 
jamais. Comme l’an dernier, fin jamais. Comme l’an dernier, fin 
2022, Chelsea voit son infirmerie 2022, Chelsea voit son infirmerie 
déborder. Pire, la quasi-totalité déborder. Pire, la quasi-totalité 
des blessés fait partie des joueurs des blessés fait partie des joueurs 
cadres de l’équipe et représente cadres de l’équipe et représente 
par ailleurs des investissements par ailleurs des investissements 
majeurs.majeurs.
Le capitaine, Reece James, Le capitaine, Reece James, 
est sorti touché face aux Reds est sorti touché face aux Reds 
dès la 1ère journée de Premier dès la 1ère journée de Premier 
League. Benoit Badiashile et League. Benoit Badiashile et 
Wesley Fofana sont indisponibles Wesley Fofana sont indisponibles 
depuis de longs mois. Carney depuis de longs mois. Carney 
Chukwuemeka, crucial en Chukwuemeka, crucial en 
présaison et buteur face à West présaison et buteur face à West 
Ham, est blessé, tout comme Marc Ham, est blessé, tout comme Marc 
Cucurella, Trevoh Chalobah, Cucurella, Trevoh Chalobah, 
Moisés Caicedo, Christopher Moisés Caicedo, Christopher 
Nkunku, Armando Broja et Nkunku, Armando Broja et 
Marcus Bettinelli. Sans parler de Marcus Bettinelli. Sans parler de 
Roméo Lavia, qui était attendu Roméo Lavia, qui était attendu 
comme le numéro 6 titulaire, comme le numéro 6 titulaire, 
mais qui ne reviendra pas avant mais qui ne reviendra pas avant 
de nombreuses semaines. Une de nombreuses semaines. Une 
véritable hécatombe qui touche les véritable hécatombe qui touche les 
Blues au pire des moments. Alors Blues au pire des moments. Alors 
que Chelsea avait réalisé une que Chelsea avait réalisé une 
excellente tournée estivale sous la excellente tournée estivale sous la 
forme d’un 4-2-3-1 alléchant, qui forme d’un 4-2-3-1 alléchant, qui 
voyait Nkunku empiler les buts, voyait Nkunku empiler les buts, 
la blessure de l’ancien du RB la blessure de l’ancien du RB 
Leipzig est celle qui a sûrement Leipzig est celle qui a sûrement 
le plus endommagé la formation le plus endommagé la formation 
londonienne.londonienne.

Maur icio Pochettino br icole, Mauricio Pochettino bricole, 
mais n’est pas vraiment manuelmais n’est pas vraiment manuel
Selon Opta, face à Bournemouth Selon Opta, face à Bournemouth 
lors du dernier match, Lesley lors du dernier match, Lesley 
Ugochukwu est devenu le 37e Ugochukwu est devenu le 37e 
joueur de Chelsea à connaître joueur de Chelsea à connaître 

une titularisation en 2023. Une une titularisation en 2023. Une 
statistique folle qui résume le statistique folle qui résume le 
manque de continuité au sein du manque de continuité au sein du 
club, pas aidé par les blessures club, pas aidé par les blessures 
à répétition et la politique ultra-à répétition et la politique ultra-
agressive de Todd Boehly sur agressive de Todd Boehly sur 
le marché des transferts. En le marché des transferts. En 
attendant de voir ses meilleurs attendant de voir ses meilleurs 
éléments revenir, Mauricio éléments revenir, Mauricio 
Pochettino doit tout de même Pochettino doit tout de même 
empiler quelques victoires pour empiler quelques victoires pour 
éviter un scénario catastrophe. éviter un scénario catastrophe. 
Jusqu’à présent, l’Argentin n’a Jusqu’à présent, l’Argentin n’a 
pas su trouver la faille face à pas su trouver la faille face à 
Liverpool et West Ham (1-1, 3-1), Liverpool et West Ham (1-1, 3-1), 
rien de bien méchant, mais il n’a rien de bien méchant, mais il n’a 
pas non plus su prendre le dessus pas non plus su prendre le dessus 
face à Forest et aux Cherries (0-face à Forest et aux Cherries (0-
1, 0-0). Sans oublier le succès 1, 0-0). Sans oublier le succès 
poussif en Carabao Cup contre poussif en Carabao Cup contre 
Wimbledon (2-1) à la maison.Wimbledon (2-1) à la maison.
C’est surtout tactiquement que C’est surtout tactiquement que 
l’ex-tacticien du PSG patauge. l’ex-tacticien du PSG patauge. 
Depuis le début de saison, Depuis le début de saison, 
Mauricio Pochettino aligne Ben Mauricio Pochettino aligne Ben 
Chilwell sur l’aile gauche, ainsi Chilwell sur l’aile gauche, ainsi 
que Levi Colwill - défenseur que Levi Colwill - défenseur 
central de formation - en tant central de formation - en tant 
que latéral de ce même côté. que latéral de ce même côté. 
Deux joueurs hors de position. Deux joueurs hors de position. 
Le premier, capitaine depuis la Le premier, capitaine depuis la 
blessure de Reece James, est l’un blessure de Reece James, est l’un 
des hommes les moins performants des hommes les moins performants 
du groupe et a même été poussé du groupe et a même été poussé 
sur le banc lors de la dernière sur le banc lors de la dernière 
journée, pour laisser place, enfin, journée, pour laisser place, enfin, 
à Mykhailo Mudryk. Le système à Mykhailo Mudryk. Le système 
choisi par l’Argentin ressemble choisi par l’Argentin ressemble 
à une sorte de 5-3-2 modulable, à une sorte de 5-3-2 modulable, 
probablement trop hybride au probablement trop hybride au 
sein d’une équipe en quête de sein d’une équipe en quête de 
stabilité. En présaison, le 4-2-3-1 stabilité. En présaison, le 4-2-3-1 
s’était montré alléchant, mais les s’était montré alléchant, mais les 
pertes successives de Nkunku et pertes successives de Nkunku et 

Chukwuemeka ont bouleversé la Chukwuemeka ont bouleversé la 
vision de Mauricio Pochettino, vision de Mauricio Pochettino, 
qui n’utilise dorénavant que 2 qui n’utilise dorénavant que 2 
joueurs à vocation offensive joueurs à vocation offensive 
: Raheem Sterling et Nicolas : Raheem Sterling et Nicolas 
Jackson. Si l’Ukrainien Mudryk Jackson. Si l’Ukrainien Mudryk 
a connu sa première titularisation a connu sa première titularisation 
en championnat, pour suppléer en championnat, pour suppléer 
ses compères d’attaque, sa ses compères d’attaque, sa 
performance - ni bonne ni performance - ni bonne ni 
mauvaise - n’a pas dû éclaircir la mauvaise - n’a pas dû éclaircir la 
vue de son coach.vue de son coach.

Une patience qui coûte cherUne patience qui coûte cher
«Il s’améliore. Il a encore besoin «Il s’améliore. Il a encore besoin 
d’apprendre, la Premier League d’apprendre, la Premier League 
est très rapide, la vitesse du est très rapide, la vitesse du 
jeu est si rapide. Je pense qu’il jeu est si rapide. Je pense qu’il 
s’agit de mieux comprendre le s’agit de mieux comprendre le 
jeu, d’essayer d’être parfois plus jeu, d’essayer d’être parfois plus 
connecté avec l’équipe. Nous connecté avec l’équipe. Nous 
devons lui donner du temps et lui devons lui donner du temps et lui 
donner les outils pour s’améliorer donner les outils pour s’améliorer 
au cours de la saison», détaillait au cours de la saison», détaillait 
Pochettino à propos de Mudryk, Pochettino à propos de Mudryk, 
après sa prestation mitigée. après sa prestation mitigée. 
L’ancienne star du Shakhtar est L’ancienne star du Shakhtar est 
l’allégorie du manque de confiance l’allégorie du manque de confiance 
et de stabilité à Chelsea. Après 19 et de stabilité à Chelsea. Après 19 
matches de Premier League au matches de Premier League au 
total à son actif (mais seulement total à son actif (mais seulement 
783 minutes), l’Ukrainien n’a 783 minutes), l’Ukrainien n’a 
toujours pas trouvé le chemin des toujours pas trouvé le chemin des 
filets. La jeune pépite de 22 ans filets. La jeune pépite de 22 ans 
n’a pas de rôle fixe et se retrouve n’a pas de rôle fixe et se retrouve 
bazardée, à disputer les miettes bazardée, à disputer les miettes 
en bout de rencontres la plupart en bout de rencontres la plupart 
du temps. Du temps, Mykhailo du temps. Du temps, Mykhailo 
Mudryk en a encore devant lui-Mudryk en a encore devant lui-
même si les supporters perdent même si les supporters perdent 
patience.patience.
Ces dernières semaines, Ces dernières semaines, 
plusieurs joueurs ont exprimé plusieurs joueurs ont exprimé 
leur frustration même si l’équipe leur frustration même si l’équipe 
vit bien comparer à la saison vit bien comparer à la saison 

dernière où le vestiaire était dernière où le vestiaire était 
fracturé. The Mirror rapporte que fracturé. The Mirror rapporte que 
Thiago Silva est resté «furieux» Thiago Silva est resté «furieux» 
contre ses coéquipiers après le contre ses coéquipiers après le 
nul face aux Cherries tandis que nul face aux Cherries tandis que 
Conor Gallagher a exprimé son Conor Gallagher a exprimé son 
agacement contre Enzo Fernandez, agacement contre Enzo Fernandez, 
tout juste revenu d’Amérique du tout juste revenu d’Amérique du 
Sud. «Nous devons continuer Sud. «Nous devons continuer 
ainsi, mais être plus tueurs dans la ainsi, mais être plus tueurs dans la 
surface adverse. C’est ça le foot. surface adverse. C’est ça le foot. 
Nous devons continuer parce Nous devons continuer parce 
que je pense que nous sommes que je pense que nous sommes 
performants sur le terrain, mais performants sur le terrain, mais 
nous devons simplement tuer nous devons simplement tuer 
les opportunités lorsque nous les les opportunités lorsque nous les 
avons», expliquait quant à lui avons», expliquait quant à lui 
Axel Disasi, qui pointe du doigt Axel Disasi, qui pointe du doigt 
le terrible manque d’efficacité des le terrible manque d’efficacité des 
siens.siens.
Selon les chiffres officiels de la Selon les chiffres officiels de la 
Premier League, les Blues ont raté Premier League, les Blues ont raté 
les 12 fameuses grandes occasions les 12 fameuses grandes occasions 
qu’ils ont pourtant créées jusqu’à qu’ils ont pourtant créées jusqu’à 
présent. Un constat amer pour un présent. Un constat amer pour un 
club qui devra sans doute attendre club qui devra sans doute attendre 
le retour de certains cadres avant le retour de certains cadres avant 
de retrouver des performances de retrouver des performances 
adéquates. En attendant et adéquates. En attendant et 
même si c’est encore loin, la fin même si c’est encore loin, la fin 
d’année s’annonce d’ores et déjà d’année s’annonce d’ores et déjà 
éprouvante avec au menu : Arsenal éprouvante avec au menu : Arsenal 
(21/10), Brentford (28/10), (21/10), Brentford (28/10), 
Tottenham (6/11), Manchester Tottenham (6/11), Manchester 
City (12/11), Newcastle (25/11), City (12/11), Newcastle (25/11), 
Brighton (2/12) et Manchester Brighton (2/12) et Manchester 
United (6/12). L’horloge tourne United (6/12). L’horloge tourne 
dans le sud-ouest de Londres et dans le sud-ouest de Londres et 
il faut prendre des points, le plus il faut prendre des points, le plus 
vite possible dans les prochaines vite possible dans les prochaines 
semaines pour s’éviter une semaines pour s’éviter une 
situation ingérable.situation ingérable.

Comme Chelsea, omme Chelsea, 
Manchester United Manchester United 
connait un début de saison connait un début de saison 

plus que compliqué en Premier plus que compliqué en Premier 
League, la faute notamment à des League, la faute notamment à des 
blessures qui viennent perturber blessures qui viennent perturber 
l’effectif d’Erik ten Hag. Battus l’effectif d’Erik ten Hag. Battus 
par Brighton (1-3), samedi à Old par Brighton (1-3), samedi à Old 
Trafford, les Red Devils pointent Trafford, les Red Devils pointent 
désormais à une triste 13ème désormais à une triste 13ème 
place du championnat anglais. place du championnat anglais. 
Et les choses ne devraient pas Et les choses ne devraient pas 
s’arranger tout de suite puisqu’un s’arranger tout de suite puisqu’un 
nouveau joueur va devoir être nouveau joueur va devoir être 

écarté des pelouses pendant un écarté des pelouses pendant un 
long moment. Le technicien long moment. Le technicien 
néerlandais devra donc composer néerlandais devra donc composer 
avec une nouvelle absence avec une nouvelle absence 
longue durée au sein d’un groupe longue durée au sein d’un groupe 
déjà fortement diminué.déjà fortement diminué.
En effet, Aaron Wan-Bissaka En effet, Aaron Wan-Bissaka 
s’est blessé aux ischio-jambiers s’est blessé aux ischio-jambiers 
en toute fin de match contre en toute fin de match contre 
Brighton et le latéral droit Brighton et le latéral droit 
anglais devrait rester sur la anglais devrait rester sur la 
touche pendant un certain touche pendant un certain 
temps, comme l’a annoncé son temps, comme l’a annoncé son 
club de Manchester United club de Manchester United 

via un communiqué publié sur via un communiqué publié sur 
son site officiel. «Des examens son site officiel. «Des examens 
complémentaires seront complémentaires seront 
nécessaires pour déterminer la nécessaires pour déterminer la 
durée de l’indisponibilité de durée de l’indisponibilité de 
Wan-Bissaka, mais les premières Wan-Bissaka, mais les premières 
indications laissent penser qu’il indications laissent penser qu’il 
s’agira de plusieurs semaines», s’agira de plusieurs semaines», 
peut-on d’ailleurs lire dans ce peut-on d’ailleurs lire dans ce 
dernier. Une terrible nouvelle dernier. Une terrible nouvelle 
pour celui qui retrouvait des pour celui qui retrouvait des 
couleurs sur son couloir droit couleurs sur son couloir droit 
malgré les difficultés actuelles malgré les difficultés actuelles 
des siens.des siens.

Dans le football, tout peut ans le football, tout peut 
aller très vite. Dans un aller très vite. Dans un 
sens comme dans l’autre. sens comme dans l’autre. 

Et le cas Jaouen Hadjam (20 ans) Et le cas Jaouen Hadjam (20 ans) 
illustre parfaitement cette réalité. illustre parfaitement cette réalité. 
Propulsé de la Ligue 2 françaises Propulsé de la Ligue 2 françaises 
vers l’élite en janvier dernier vers l’élite en janvier dernier 
après son transfert du Paris FC après son transfert du Paris FC 
vers le FC Nantes puis convoqué vers le FC Nantes puis convoqué 
en mars en sélection d’Algérie, en mars en sélection d’Algérie, 
le latéral gauche vit un début de le latéral gauche vit un début de 
saison très compliqué avec les saison très compliqué avec les 

Canaris. Et cela a une incidence Canaris. Et cela a une incidence 
directe sur son statut international directe sur son statut international 
mais aussi sa carrière.mais aussi sa carrière.
Après avoir enchaîné une présence Après avoir enchaîné une présence 
dans deux rassemblements (mars dans deux rassemblements (mars 
et juin) avec l’équipe nationale, et juin) avec l’équipe nationale, 
Hadjam a payé sa situation chez Hadjam a payé sa situation chez 
les Nantais pour le regroupement les Nantais pour le regroupement 
de septembre. Ainsi, celui qui de septembre. Ainsi, celui qui 
compte 2 capes avec les Fennecs compte 2 capes avec les Fennecs 
ne figurait pas sur la liste de ne figurait pas sur la liste de 
Djamel Belmadi pour la dernière Djamel Belmadi pour la dernière 

trêve internationale.trêve internationale.
Nouveau coach, même Nouveau coach, même 

situation           situation           
La décision semblait logique La décision semblait logique 
sachant que le Canari ne fait plus sachant que le Canari ne fait plus 
vraiment partie des plans d’Pierre vraiment partie des plans d’Pierre 
Aristouy malgré le départ Aristouy malgré le départ 
d’Antoine Kambouaré, éjecté d’Antoine Kambouaré, éjecté 
du banc. En effet, le joueur n’a du banc. En effet, le joueur n’a 
enregistré aucune titularisations enregistré aucune titularisations 
lors des 5 premières journées de lors des 5 premières journées de 
Ligue 1 Uber Eats. Pire encore, Ligue 1 Uber Eats. Pire encore, 

il s’est contenté de que 2 petites il s’est contenté de que 2 petites 
apparitions pour un total de 39 apparitions pour un total de 39 
minutes jouées. Dans le détail, il a minutes jouées. Dans le détail, il a 
passé 30 minute sur le pré contre passé 30 minute sur le pré contre 
le Toulouse FC et 9 autres face à le Toulouse FC et 9 autres face à 
l’AS Monaco. Bien maigre.l’AS Monaco. Bien maigre.
C’était déjà alarmant. Mais la C’était déjà alarmant. Mais la 
posture devient encore fragile posture devient encore fragile 
quand ont sait que Hadjam quand ont sait que Hadjam 
n’avait même plus sa place n’avait même plus sa place 
dans le groupe concerné par dans le groupe concerné par 
les des deux dernières sorties les des deux dernières sorties 
contre l’Olympique Marseille contre l’Olympique Marseille 
et Clermont Foot. La donne est et Clermont Foot. La donne est 
claire: son entraîneur ne l’intègre claire: son entraîneur ne l’intègre 
plus dans ses plans. Et c’est très plus dans ses plans. Et c’est très 
alarmant pour les semaines à alarmant pour les semaines à 
venir.venir.
Cependant, il faut relever que le Cependant, il faut relever que le 
recrutement du Vert devait servir recrutement du Vert devait servir 
à palier la blessure de Quentin à palier la blessure de Quentin 
Merlin (indisponible pour une Merlin (indisponible pour une 
assez longue durée) l’hiver assez longue durée) l’hiver 
dernier. Hadjam s’en était, malgré dernier. Hadjam s’en était, malgré 
la transition brusque entre les la transition brusque entre les 
deux paliers footballistiques, bien deux paliers footballistiques, bien 
sorti au point de taper dans l’œil sorti au point de taper dans l’œil 
de Belmadi qui l’avait retenu de Belmadi qui l’avait retenu 
pour le stage de mars.pour le stage de mars.

Dépar t avor téDépart avorté
S’en était suivi le fameux S’en était suivi le fameux 
incident du Ramadan quand le incident du Ramadan quand le 
défenseur avait refusé de manger défenseur avait refusé de manger 
le jour du match. La relation le jour du match. La relation 
s’était sensiblement détériorée s’était sensiblement détériorée 
entre lui et son driver. Mais, dans entre lui et son driver. Mais, dans 
l’oeil du cyclone, Kambouaré a l’oeil du cyclone, Kambouaré a 
fini par réintégrer le groupe au fini par réintégrer le groupe au 
mois d’avril… sans que Hadjam mois d’avril… sans que Hadjam 
retrouver le “onze” ne serait-ce retrouver le “onze” ne serait-ce 
qu’une seule fois. En 6 rencontres, qu’une seule fois. En 6 rencontres, 
il était remplaçant à 3 reprises.il était remplaçant à 3 reprises.
En tout, il avait compilé 75 En tout, il avait compilé 75 
minutes sur 540 minutes minutes sur 540 minutes 

possibles. La courbe était déjà possibles. La courbe était déjà 
sur une phase descendante. sur une phase descendante. 
Le fameux RamadanGate a Le fameux RamadanGate a 
clairement été préjudiciable pour clairement été préjudiciable pour 
lui. On pensait que les vacances lui. On pensait que les vacances 
allaient faire du bien à toutes les allaient faire du bien à toutes les 
parties. Mais ça n’a pas arrangé parties. Mais ça n’a pas arrangé 
les choses. Un départ vers la les choses. Un départ vers la 
Salernitana (Serie A) était même Salernitana (Serie A) était même 
évoqué. La formation italienne évoqué. La formation italienne 
était disposée à mettre 2 millions était disposée à mettre 2 millions 
d’euros pour s’attacher les service d’euros pour s’attacher les service 
du Dz. Mais le FC Nantes, qui du Dz. Mais le FC Nantes, qui 
l’a pourtant acheté pour 350.000 l’a pourtant acheté pour 350.000 
euros, a décliné l’offre. Il y avait euros, a décliné l’offre. Il y avait 
aussi les intérêts du RC Lens te aussi les intérêts du RC Lens te 
le FC Séville sans qu’un départ se le FC Séville sans qu’un départ se 
concrétise.concrétise.
Présence à la CAN en dangerPrésence à la CAN en danger

Aujourd’hui, l’ancien Aujourd’hui, l’ancien 
international U20 de l’équipe international U20 de l’équipe 
de France connaît une période de France connaît une période 
très compliquée qui a des très compliquée qui a des 
répercussions sur ses ambitions. répercussions sur ses ambitions. 
Notamment pour ce qui est de Notamment pour ce qui est de 
disputer la CAN-2023 (13 janvier disputer la CAN-2023 (13 janvier 
– 11 février) avec l’Algérie. A – 11 février) avec l’Algérie. A 
moins que les choses aillent vite, moins que les choses aillent vite, 
dans le sens inverse, on voit mal dans le sens inverse, on voit mal 
comment il pourra être dans comment il pourra être dans 
l’avion qui mènera Riyad Mahrez l’avion qui mènera Riyad Mahrez 
& cie vers la Côte d’Ivoire.& cie vers la Côte d’Ivoire.
Avec Aït-Nouri, Loucif et Avec Aït-Nouri, Loucif et 
potentiellement Yasser Larouci, potentiellement Yasser Larouci, 
le driver Belmadi dispose de le driver Belmadi dispose de 
solutions sur le flanc gauche solutions sur le flanc gauche 
de la défense. Cela amenuise de la défense. Cela amenuise 
les chances de Hadjam d’être les chances de Hadjam d’être 
pris. Qui sait? Peut-être que la pris. Qui sait? Peut-être que la 
donnera changera d’ici quelques donnera changera d’ici quelques 
semaines. Pour cela, il faut qu’il semaines. Pour cela, il faut qu’il 
ait une opportunité de s’exprimer ait une opportunité de s’exprimer 
et montrer qu’il mérite d’être sur et montrer qu’il mérite d’être sur 
l’échiquier des Jaune et Vert.l’échiquier des Jaune et Vert.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Barça :
Xavi en dit plus sur l’avenir de Lamine Yamal

Supercoupe de la CAF : 
L’USMA décroche le jackpot

FC Nantes/Hadjam – Canaris :
Le désenchantement

Premier League :
Nouveau coup dur pour Manchester United

Premier League :
Chelsea : c’est déjà la crise !

Vainqueur de la grande ainqueur de la grande 
finale contre Al Ahly à finale contre Al Ahly à 
Taif en Arabie Saoudite, Taif en Arabie Saoudite, 

notamment grâce à un but sur notamment grâce à un but sur 
penalty de Zinedine Belaid, penalty de Zinedine Belaid, 
l’USMA décroche la première l’USMA décroche la première 
Supercoupe de la CAF de son Supercoupe de la CAF de son 
histoire. Par la même occasion, histoire. Par la même occasion, 
le club Rouge et Noir parvient à le club Rouge et Noir parvient à 
décrocher le gros lot avec cette décrocher le gros lot avec cette 
victoire : une énorme prime de victoire : une énorme prime de 
500 000 dollars !500 000 dollars !
La CAF a gâté les clubs du La CAF a gâté les clubs du 
continent cette année pour sa continent cette année pour sa 
Supercoupe. En effet, selon Supercoupe. En effet, selon 
les informations du journaliste les informations du journaliste 
algérien Samir Lamari, le Comité algérien Samir Lamari, le Comité 
Exécutif de la Confédération de Exécutif de la Confédération de 
Patrice Motsepe a augmenté de Patrice Motsepe a augmenté de 
130% la valeur de la donation 130% la valeur de la donation 
pour la compétition. Le pour la compétition. Le 
vainqueur de cette édition 2023 vainqueur de cette édition 2023 
empoche la coquette somme de empoche la coquette somme de 
500 000 dollars, au lieu des 200 500 000 dollars, au lieu des 200 
000 touchés lors de ces dernières 000 touchés lors de ces dernières 
années. Le finaliste aura années. Le finaliste aura 
également de quoi se consoler également de quoi se consoler 
avec un sacré chèque de 250 000 avec un sacré chèque de 250 000 
dollars, soit un montant doublé dollars, soit un montant doublé 

depuis l’année dernière (125 000 depuis l’année dernière (125 000 
dollars).dollars).
Tout comme l’augmentation Tout comme l’augmentation 
de la donation du CHAN en de la donation du CHAN en 
janvier dernier, cette nouvelle janvier dernier, cette nouvelle 
augmentation est dûe à la volonté augmentation est dûe à la volonté 
du président de la CAF, Patrice du président de la CAF, Patrice 
Motsepe, qui souhaite offrir plus Motsepe, qui souhaite offrir plus 
d’autonomie aux clubs et de d’autonomie aux clubs et de 
valoriser davantage le football valoriser davantage le football 
en Afrique.en Afrique.
L’USMA repar t avec 500 000 $ L’USMA repart avec 500 000 $ 
Grâce à ce très charmant chèque, Grâce à ce très charmant chèque, 
mais également aux deux mais également aux deux 
millions de dollars empochés millions de dollars empochés 
lors de la Coupe de la CAF, lors de la Coupe de la CAF, 
la direction de l’USM Alger la direction de l’USM Alger 
est en mesure de régler un bon est en mesure de régler un bon 
paquet de ses problèmes du paquet de ses problèmes du 
côté financier. Le club peut côté financier. Le club peut 
ainsi dédommager Antar Yahia, ainsi dédommager Antar Yahia, 
limogé de son poste de directeur limogé de son poste de directeur 
sportif en 2021 (24 mois de sportif en 2021 (24 mois de 
salaire pour un total d’environ salaire pour un total d’environ 
464000 dollars), et ainsi, éviter 464000 dollars), et ainsi, éviter 
une potentielle interdiction de une potentielle interdiction de 
recrutement par la FIFA pour la recrutement par la FIFA pour la 
prochaine période des transferts.prochaine période des transferts.

Véritable sensation du éritable sensation du 
début de saison avec début de saison avec 
le FC Barcelone, le FC Barcelone, 

l’ailier Lamine Yamal (16 ans, l’ailier Lamine Yamal (16 ans, 
6 matchs en Liga cette saison) 6 matchs en Liga cette saison) 
s’est également illustré pour ses s’est également illustré pour ses 
premiers pas avec la sélection premiers pas avec la sélection 
espagnole, en devenant le plus espagnole, en devenant le plus 
jeune buteur de l’histoire de la jeune buteur de l’histoire de la 

sélection espagnole à 16 ans sélection espagnole à 16 ans 
et 57 jours après avoir marqué et 57 jours après avoir marqué 
contre la Géorgie (7-1).contre la Géorgie (7-1).
Alors que le gaucher sera lancé Alors que le gaucher sera lancé 
dans le grand bain de la Ligue dans le grand bain de la Ligue 
des Champions, contre Antwerp, des Champions, contre Antwerp, 
ce mardi, le FC Barcelone a fort ce mardi, le FC Barcelone a fort 
intérêt à le sécuriser pour les intérêt à le sécuriser pour les 
années à venir. En conférence années à venir. En conférence 

de presse, Xavi Hernandez a de presse, Xavi Hernandez a 
confirmé que sa prolongation confirmé que sa prolongation 
était en bonne voie, tout était en bonne voie, tout 
comme celle d’Alejandro Baldé comme celle d’Alejandro Baldé 
(19 ans). «Je sais que leurs (19 ans). «Je sais que leurs 
rénovations sont en bonne voie rénovations sont en bonne voie 
et il y aura des nouvelles très et il y aura des nouvelles très 
bientôt», a expliqué le manager bientôt», a expliqué le manager 
des Blaugranas.des Blaugranas.

Cinq points en cinq journées inq points en cinq journées 
de Premier League, de Premier League, 
voici le maigre bilan de voici le maigre bilan de 

Chelsea en ce début de saison Chelsea en ce début de saison 
déjà compliqué. Entre blessures, déjà compliqué. Entre blessures, 
instabilité et forte pression, les instabilité et forte pression, les 
Blues sont sur les rotules. Jusqu’à Blues sont sur les rotules. Jusqu’à 
quand ?quand ?
Au Vitality Stadium, dimanche, Au Vitality Stadium, dimanche, 
Chelsea avait l’occasion de Chelsea avait l’occasion de 
rebondir face à Bournemouth rebondir face à Bournemouth 
après la trêve internationale qui après la trêve internationale qui 
succédait à une défaite cruelle succédait à une défaite cruelle 
face à Nottingham Forrest (0-face à Nottingham Forrest (0-
1). Mais il ne s’est rien passé, 1). Mais il ne s’est rien passé, 
ou presque, et les Blues ne sont ou presque, et les Blues ne sont 
repartis qu’avec un petit point repartis qu’avec un petit point 
(0-0). Si Raheem Sterling avait (0-0). Si Raheem Sterling avait 
pourtant trouvé l’équerre, les pourtant trouvé l’équerre, les 
Londoniens n’ont pas su dominer Londoniens n’ont pas su dominer 
une équipe qui joue le maintien. une équipe qui joue le maintien. 
Pour l’instant, Chelsea ne joue Pour l’instant, Chelsea ne joue 
pas grand-chose non plus. 14e pas grand-chose non plus. 14e 
de Premier League avec 5 points de Premier League avec 5 points 
récoltés en autant de journées, récoltés en autant de journées, 
l’effectif de Todd Boehly peine à l’effectif de Todd Boehly peine à 
se relever d’une saison dernière se relever d’une saison dernière 
chaotique à tous les niveaux. chaotique à tous les niveaux. 
Plusieurs facteurs expliquent cela, Plusieurs facteurs expliquent cela, 
les blessures en tête de liste, mais les blessures en tête de liste, mais 
pas que.pas que.

Une infirmer ie pleine Une infirmerie pleine 
à craquerà craquer

Lucas Bergstrom, Djordje Lucas Bergstrom, Djordje 
Petrovic, Alfie Gilchrist, Deivid Petrovic, Alfie Gilchrist, Deivid 
Washington, Alex Matos, Ronnie Washington, Alex Matos, Ronnie 
Stutter… ces noms ne vous Stutter… ces noms ne vous 
disent peut-être rien, et pourtant, disent peut-être rien, et pourtant, 
ces derniers étaient sur le banc ces derniers étaient sur le banc 
de Chelsea face aux Cherries de Chelsea face aux Cherries 
dimanche après-midi. Des joueurs dimanche après-midi. Des joueurs 
habitués aux catégories jeunes, habitués aux catégories jeunes, 
pas à l’équipe première. Mais pas à l’équipe première. Mais 
Mauricio Pochettino a été obligé Mauricio Pochettino a été obligé 

de faire appel à certains d’entre de faire appel à certains d’entre 
eux pour compléter la feuille de eux pour compléter la feuille de 
match. Et pour cause, l’effectif match. Et pour cause, l’effectif 
des Blues est plus décimé que des Blues est plus décimé que 
jamais. Comme l’an dernier, fin jamais. Comme l’an dernier, fin 
2022, Chelsea voit son infirmerie 2022, Chelsea voit son infirmerie 
déborder. Pire, la quasi-totalité déborder. Pire, la quasi-totalité 
des blessés fait partie des joueurs des blessés fait partie des joueurs 
cadres de l’équipe et représente cadres de l’équipe et représente 
par ailleurs des investissements par ailleurs des investissements 
majeurs.majeurs.
Le capitaine, Reece James, Le capitaine, Reece James, 
est sorti touché face aux Reds est sorti touché face aux Reds 
dès la 1ère journée de Premier dès la 1ère journée de Premier 
League. Benoit Badiashile et League. Benoit Badiashile et 
Wesley Fofana sont indisponibles Wesley Fofana sont indisponibles 
depuis de longs mois. Carney depuis de longs mois. Carney 
Chukwuemeka, crucial en Chukwuemeka, crucial en 
présaison et buteur face à West présaison et buteur face à West 
Ham, est blessé, tout comme Marc Ham, est blessé, tout comme Marc 
Cucurella, Trevoh Chalobah, Cucurella, Trevoh Chalobah, 
Moisés Caicedo, Christopher Moisés Caicedo, Christopher 
Nkunku, Armando Broja et Nkunku, Armando Broja et 
Marcus Bettinelli. Sans parler de Marcus Bettinelli. Sans parler de 
Roméo Lavia, qui était attendu Roméo Lavia, qui était attendu 
comme le numéro 6 titulaire, comme le numéro 6 titulaire, 
mais qui ne reviendra pas avant mais qui ne reviendra pas avant 
de nombreuses semaines. Une de nombreuses semaines. Une 
véritable hécatombe qui touche les véritable hécatombe qui touche les 
Blues au pire des moments. Alors Blues au pire des moments. Alors 
que Chelsea avait réalisé une que Chelsea avait réalisé une 
excellente tournée estivale sous la excellente tournée estivale sous la 
forme d’un 4-2-3-1 alléchant, qui forme d’un 4-2-3-1 alléchant, qui 
voyait Nkunku empiler les buts, voyait Nkunku empiler les buts, 
la blessure de l’ancien du RB la blessure de l’ancien du RB 
Leipzig est celle qui a sûrement Leipzig est celle qui a sûrement 
le plus endommagé la formation le plus endommagé la formation 
londonienne.londonienne.

Maur icio Pochettino br icole, Mauricio Pochettino bricole, 
mais n’est pas vraiment manuelmais n’est pas vraiment manuel
Selon Opta, face à Bournemouth Selon Opta, face à Bournemouth 
lors du dernier match, Lesley lors du dernier match, Lesley 
Ugochukwu est devenu le 37e Ugochukwu est devenu le 37e 
joueur de Chelsea à connaître joueur de Chelsea à connaître 

une titularisation en 2023. Une une titularisation en 2023. Une 
statistique folle qui résume le statistique folle qui résume le 
manque de continuité au sein du manque de continuité au sein du 
club, pas aidé par les blessures club, pas aidé par les blessures 
à répétition et la politique ultra-à répétition et la politique ultra-
agressive de Todd Boehly sur agressive de Todd Boehly sur 
le marché des transferts. En le marché des transferts. En 
attendant de voir ses meilleurs attendant de voir ses meilleurs 
éléments revenir, Mauricio éléments revenir, Mauricio 
Pochettino doit tout de même Pochettino doit tout de même 
empiler quelques victoires pour empiler quelques victoires pour 
éviter un scénario catastrophe. éviter un scénario catastrophe. 
Jusqu’à présent, l’Argentin n’a Jusqu’à présent, l’Argentin n’a 
pas su trouver la faille face à pas su trouver la faille face à 
Liverpool et West Ham (1-1, 3-1), Liverpool et West Ham (1-1, 3-1), 
rien de bien méchant, mais il n’a rien de bien méchant, mais il n’a 
pas non plus su prendre le dessus pas non plus su prendre le dessus 
face à Forest et aux Cherries (0-face à Forest et aux Cherries (0-
1, 0-0). Sans oublier le succès 1, 0-0). Sans oublier le succès 
poussif en Carabao Cup contre poussif en Carabao Cup contre 
Wimbledon (2-1) à la maison.Wimbledon (2-1) à la maison.
C’est surtout tactiquement que C’est surtout tactiquement que 
l’ex-tacticien du PSG patauge. l’ex-tacticien du PSG patauge. 
Depuis le début de saison, Depuis le début de saison, 
Mauricio Pochettino aligne Ben Mauricio Pochettino aligne Ben 
Chilwell sur l’aile gauche, ainsi Chilwell sur l’aile gauche, ainsi 
que Levi Colwill - défenseur que Levi Colwill - défenseur 
central de formation - en tant central de formation - en tant 
que latéral de ce même côté. que latéral de ce même côté. 
Deux joueurs hors de position. Deux joueurs hors de position. 
Le premier, capitaine depuis la Le premier, capitaine depuis la 
blessure de Reece James, est l’un blessure de Reece James, est l’un 
des hommes les moins performants des hommes les moins performants 
du groupe et a même été poussé du groupe et a même été poussé 
sur le banc lors de la dernière sur le banc lors de la dernière 
journée, pour laisser place, enfin, journée, pour laisser place, enfin, 
à Mykhailo Mudryk. Le système à Mykhailo Mudryk. Le système 
choisi par l’Argentin ressemble choisi par l’Argentin ressemble 
à une sorte de 5-3-2 modulable, à une sorte de 5-3-2 modulable, 
probablement trop hybride au probablement trop hybride au 
sein d’une équipe en quête de sein d’une équipe en quête de 
stabilité. En présaison, le 4-2-3-1 stabilité. En présaison, le 4-2-3-1 
s’était montré alléchant, mais les s’était montré alléchant, mais les 
pertes successives de Nkunku et pertes successives de Nkunku et 

Chukwuemeka ont bouleversé la Chukwuemeka ont bouleversé la 
vision de Mauricio Pochettino, vision de Mauricio Pochettino, 
qui n’utilise dorénavant que 2 qui n’utilise dorénavant que 2 
joueurs à vocation offensive joueurs à vocation offensive 
: Raheem Sterling et Nicolas : Raheem Sterling et Nicolas 
Jackson. Si l’Ukrainien Mudryk Jackson. Si l’Ukrainien Mudryk 
a connu sa première titularisation a connu sa première titularisation 
en championnat, pour suppléer en championnat, pour suppléer 
ses compères d’attaque, sa ses compères d’attaque, sa 
performance - ni bonne ni performance - ni bonne ni 
mauvaise - n’a pas dû éclaircir la mauvaise - n’a pas dû éclaircir la 
vue de son coach.vue de son coach.

Une patience qui coûte cherUne patience qui coûte cher
«Il s’améliore. Il a encore besoin «Il s’améliore. Il a encore besoin 
d’apprendre, la Premier League d’apprendre, la Premier League 
est très rapide, la vitesse du est très rapide, la vitesse du 
jeu est si rapide. Je pense qu’il jeu est si rapide. Je pense qu’il 
s’agit de mieux comprendre le s’agit de mieux comprendre le 
jeu, d’essayer d’être parfois plus jeu, d’essayer d’être parfois plus 
connecté avec l’équipe. Nous connecté avec l’équipe. Nous 
devons lui donner du temps et lui devons lui donner du temps et lui 
donner les outils pour s’améliorer donner les outils pour s’améliorer 
au cours de la saison», détaillait au cours de la saison», détaillait 
Pochettino à propos de Mudryk, Pochettino à propos de Mudryk, 
après sa prestation mitigée. après sa prestation mitigée. 
L’ancienne star du Shakhtar est L’ancienne star du Shakhtar est 
l’allégorie du manque de confiance l’allégorie du manque de confiance 
et de stabilité à Chelsea. Après 19 et de stabilité à Chelsea. Après 19 
matches de Premier League au matches de Premier League au 
total à son actif (mais seulement total à son actif (mais seulement 
783 minutes), l’Ukrainien n’a 783 minutes), l’Ukrainien n’a 
toujours pas trouvé le chemin des toujours pas trouvé le chemin des 
filets. La jeune pépite de 22 ans filets. La jeune pépite de 22 ans 
n’a pas de rôle fixe et se retrouve n’a pas de rôle fixe et se retrouve 
bazardée, à disputer les miettes bazardée, à disputer les miettes 
en bout de rencontres la plupart en bout de rencontres la plupart 
du temps. Du temps, Mykhailo du temps. Du temps, Mykhailo 
Mudryk en a encore devant lui-Mudryk en a encore devant lui-
même si les supporters perdent même si les supporters perdent 
patience.patience.
Ces dernières semaines, Ces dernières semaines, 
plusieurs joueurs ont exprimé plusieurs joueurs ont exprimé 
leur frustration même si l’équipe leur frustration même si l’équipe 
vit bien comparer à la saison vit bien comparer à la saison 

dernière où le vestiaire était dernière où le vestiaire était 
fracturé. The Mirror rapporte que fracturé. The Mirror rapporte que 
Thiago Silva est resté «furieux» Thiago Silva est resté «furieux» 
contre ses coéquipiers après le contre ses coéquipiers après le 
nul face aux Cherries tandis que nul face aux Cherries tandis que 
Conor Gallagher a exprimé son Conor Gallagher a exprimé son 
agacement contre Enzo Fernandez, agacement contre Enzo Fernandez, 
tout juste revenu d’Amérique du tout juste revenu d’Amérique du 
Sud. «Nous devons continuer Sud. «Nous devons continuer 
ainsi, mais être plus tueurs dans la ainsi, mais être plus tueurs dans la 
surface adverse. C’est ça le foot. surface adverse. C’est ça le foot. 
Nous devons continuer parce Nous devons continuer parce 
que je pense que nous sommes que je pense que nous sommes 
performants sur le terrain, mais performants sur le terrain, mais 
nous devons simplement tuer nous devons simplement tuer 
les opportunités lorsque nous les les opportunités lorsque nous les 
avons», expliquait quant à lui avons», expliquait quant à lui 
Axel Disasi, qui pointe du doigt Axel Disasi, qui pointe du doigt 
le terrible manque d’efficacité des le terrible manque d’efficacité des 
siens.siens.
Selon les chiffres officiels de la Selon les chiffres officiels de la 
Premier League, les Blues ont raté Premier League, les Blues ont raté 
les 12 fameuses grandes occasions les 12 fameuses grandes occasions 
qu’ils ont pourtant créées jusqu’à qu’ils ont pourtant créées jusqu’à 
présent. Un constat amer pour un présent. Un constat amer pour un 
club qui devra sans doute attendre club qui devra sans doute attendre 
le retour de certains cadres avant le retour de certains cadres avant 
de retrouver des performances de retrouver des performances 
adéquates. En attendant et adéquates. En attendant et 
même si c’est encore loin, la fin même si c’est encore loin, la fin 
d’année s’annonce d’ores et déjà d’année s’annonce d’ores et déjà 
éprouvante avec au menu : Arsenal éprouvante avec au menu : Arsenal 
(21/10), Brentford (28/10), (21/10), Brentford (28/10), 
Tottenham (6/11), Manchester Tottenham (6/11), Manchester 
City (12/11), Newcastle (25/11), City (12/11), Newcastle (25/11), 
Brighton (2/12) et Manchester Brighton (2/12) et Manchester 
United (6/12). L’horloge tourne United (6/12). L’horloge tourne 
dans le sud-ouest de Londres et dans le sud-ouest de Londres et 
il faut prendre des points, le plus il faut prendre des points, le plus 
vite possible dans les prochaines vite possible dans les prochaines 
semaines pour s’éviter une semaines pour s’éviter une 
situation ingérable.situation ingérable.

Comme Chelsea, omme Chelsea, 
Manchester United Manchester United 
connait un début de saison connait un début de saison 

plus que compliqué en Premier plus que compliqué en Premier 
League, la faute notamment à des League, la faute notamment à des 
blessures qui viennent perturber blessures qui viennent perturber 
l’effectif d’Erik ten Hag. Battus l’effectif d’Erik ten Hag. Battus 
par Brighton (1-3), samedi à Old par Brighton (1-3), samedi à Old 
Trafford, les Red Devils pointent Trafford, les Red Devils pointent 
désormais à une triste 13ème désormais à une triste 13ème 
place du championnat anglais. place du championnat anglais. 
Et les choses ne devraient pas Et les choses ne devraient pas 
s’arranger tout de suite puisqu’un s’arranger tout de suite puisqu’un 
nouveau joueur va devoir être nouveau joueur va devoir être 

écarté des pelouses pendant un écarté des pelouses pendant un 
long moment. Le technicien long moment. Le technicien 
néerlandais devra donc composer néerlandais devra donc composer 
avec une nouvelle absence avec une nouvelle absence 
longue durée au sein d’un groupe longue durée au sein d’un groupe 
déjà fortement diminué.déjà fortement diminué.
En effet, Aaron Wan-Bissaka En effet, Aaron Wan-Bissaka 
s’est blessé aux ischio-jambiers s’est blessé aux ischio-jambiers 
en toute fin de match contre en toute fin de match contre 
Brighton et le latéral droit Brighton et le latéral droit 
anglais devrait rester sur la anglais devrait rester sur la 
touche pendant un certain touche pendant un certain 
temps, comme l’a annoncé son temps, comme l’a annoncé son 
club de Manchester United club de Manchester United 

via un communiqué publié sur via un communiqué publié sur 
son site officiel. «Des examens son site officiel. «Des examens 
complémentaires seront complémentaires seront 
nécessaires pour déterminer la nécessaires pour déterminer la 
durée de l’indisponibilité de durée de l’indisponibilité de 
Wan-Bissaka, mais les premières Wan-Bissaka, mais les premières 
indications laissent penser qu’il indications laissent penser qu’il 
s’agira de plusieurs semaines», s’agira de plusieurs semaines», 
peut-on d’ailleurs lire dans ce peut-on d’ailleurs lire dans ce 
dernier. Une terrible nouvelle dernier. Une terrible nouvelle 
pour celui qui retrouvait des pour celui qui retrouvait des 
couleurs sur son couloir droit couleurs sur son couloir droit 
malgré les difficultés actuelles malgré les difficultés actuelles 
des siens.des siens.

Dans le football, tout peut ans le football, tout peut 
aller très vite. Dans un aller très vite. Dans un 
sens comme dans l’autre. sens comme dans l’autre. 

Et le cas Jaouen Hadjam (20 ans) Et le cas Jaouen Hadjam (20 ans) 
illustre parfaitement cette réalité. illustre parfaitement cette réalité. 
Propulsé de la Ligue 2 françaises Propulsé de la Ligue 2 françaises 
vers l’élite en janvier dernier vers l’élite en janvier dernier 
après son transfert du Paris FC après son transfert du Paris FC 
vers le FC Nantes puis convoqué vers le FC Nantes puis convoqué 
en mars en sélection d’Algérie, en mars en sélection d’Algérie, 
le latéral gauche vit un début de le latéral gauche vit un début de 
saison très compliqué avec les saison très compliqué avec les 

Canaris. Et cela a une incidence Canaris. Et cela a une incidence 
directe sur son statut international directe sur son statut international 
mais aussi sa carrière.mais aussi sa carrière.
Après avoir enchaîné une présence Après avoir enchaîné une présence 
dans deux rassemblements (mars dans deux rassemblements (mars 
et juin) avec l’équipe nationale, et juin) avec l’équipe nationale, 
Hadjam a payé sa situation chez Hadjam a payé sa situation chez 
les Nantais pour le regroupement les Nantais pour le regroupement 
de septembre. Ainsi, celui qui de septembre. Ainsi, celui qui 
compte 2 capes avec les Fennecs compte 2 capes avec les Fennecs 
ne figurait pas sur la liste de ne figurait pas sur la liste de 
Djamel Belmadi pour la dernière Djamel Belmadi pour la dernière 

trêve internationale.trêve internationale.
Nouveau coach, même Nouveau coach, même 

situation           situation           
La décision semblait logique La décision semblait logique 
sachant que le Canari ne fait plus sachant que le Canari ne fait plus 
vraiment partie des plans d’Pierre vraiment partie des plans d’Pierre 
Aristouy malgré le départ Aristouy malgré le départ 
d’Antoine Kambouaré, éjecté d’Antoine Kambouaré, éjecté 
du banc. En effet, le joueur n’a du banc. En effet, le joueur n’a 
enregistré aucune titularisations enregistré aucune titularisations 
lors des 5 premières journées de lors des 5 premières journées de 
Ligue 1 Uber Eats. Pire encore, Ligue 1 Uber Eats. Pire encore, 

il s’est contenté de que 2 petites il s’est contenté de que 2 petites 
apparitions pour un total de 39 apparitions pour un total de 39 
minutes jouées. Dans le détail, il a minutes jouées. Dans le détail, il a 
passé 30 minute sur le pré contre passé 30 minute sur le pré contre 
le Toulouse FC et 9 autres face à le Toulouse FC et 9 autres face à 
l’AS Monaco. Bien maigre.l’AS Monaco. Bien maigre.
C’était déjà alarmant. Mais la C’était déjà alarmant. Mais la 
posture devient encore fragile posture devient encore fragile 
quand ont sait que Hadjam quand ont sait que Hadjam 
n’avait même plus sa place n’avait même plus sa place 
dans le groupe concerné par dans le groupe concerné par 
les des deux dernières sorties les des deux dernières sorties 
contre l’Olympique Marseille contre l’Olympique Marseille 
et Clermont Foot. La donne est et Clermont Foot. La donne est 
claire: son entraîneur ne l’intègre claire: son entraîneur ne l’intègre 
plus dans ses plans. Et c’est très plus dans ses plans. Et c’est très 
alarmant pour les semaines à alarmant pour les semaines à 
venir.venir.
Cependant, il faut relever que le Cependant, il faut relever que le 
recrutement du Vert devait servir recrutement du Vert devait servir 
à palier la blessure de Quentin à palier la blessure de Quentin 
Merlin (indisponible pour une Merlin (indisponible pour une 
assez longue durée) l’hiver assez longue durée) l’hiver 
dernier. Hadjam s’en était, malgré dernier. Hadjam s’en était, malgré 
la transition brusque entre les la transition brusque entre les 
deux paliers footballistiques, bien deux paliers footballistiques, bien 
sorti au point de taper dans l’œil sorti au point de taper dans l’œil 
de Belmadi qui l’avait retenu de Belmadi qui l’avait retenu 
pour le stage de mars.pour le stage de mars.

Dépar t avor téDépart avorté
S’en était suivi le fameux S’en était suivi le fameux 
incident du Ramadan quand le incident du Ramadan quand le 
défenseur avait refusé de manger défenseur avait refusé de manger 
le jour du match. La relation le jour du match. La relation 
s’était sensiblement détériorée s’était sensiblement détériorée 
entre lui et son driver. Mais, dans entre lui et son driver. Mais, dans 
l’oeil du cyclone, Kambouaré a l’oeil du cyclone, Kambouaré a 
fini par réintégrer le groupe au fini par réintégrer le groupe au 
mois d’avril… sans que Hadjam mois d’avril… sans que Hadjam 
retrouver le “onze” ne serait-ce retrouver le “onze” ne serait-ce 
qu’une seule fois. En 6 rencontres, qu’une seule fois. En 6 rencontres, 
il était remplaçant à 3 reprises.il était remplaçant à 3 reprises.
En tout, il avait compilé 75 En tout, il avait compilé 75 
minutes sur 540 minutes minutes sur 540 minutes 

possibles. La courbe était déjà possibles. La courbe était déjà 
sur une phase descendante. sur une phase descendante. 
Le fameux RamadanGate a Le fameux RamadanGate a 
clairement été préjudiciable pour clairement été préjudiciable pour 
lui. On pensait que les vacances lui. On pensait que les vacances 
allaient faire du bien à toutes les allaient faire du bien à toutes les 
parties. Mais ça n’a pas arrangé parties. Mais ça n’a pas arrangé 
les choses. Un départ vers la les choses. Un départ vers la 
Salernitana (Serie A) était même Salernitana (Serie A) était même 
évoqué. La formation italienne évoqué. La formation italienne 
était disposée à mettre 2 millions était disposée à mettre 2 millions 
d’euros pour s’attacher les service d’euros pour s’attacher les service 
du Dz. Mais le FC Nantes, qui du Dz. Mais le FC Nantes, qui 
l’a pourtant acheté pour 350.000 l’a pourtant acheté pour 350.000 
euros, a décliné l’offre. Il y avait euros, a décliné l’offre. Il y avait 
aussi les intérêts du RC Lens te aussi les intérêts du RC Lens te 
le FC Séville sans qu’un départ se le FC Séville sans qu’un départ se 
concrétise.concrétise.
Présence à la CAN en dangerPrésence à la CAN en danger

Aujourd’hui, l’ancien Aujourd’hui, l’ancien 
international U20 de l’équipe international U20 de l’équipe 
de France connaît une période de France connaît une période 
très compliquée qui a des très compliquée qui a des 
répercussions sur ses ambitions. répercussions sur ses ambitions. 
Notamment pour ce qui est de Notamment pour ce qui est de 
disputer la CAN-2023 (13 janvier disputer la CAN-2023 (13 janvier 
– 11 février) avec l’Algérie. A – 11 février) avec l’Algérie. A 
moins que les choses aillent vite, moins que les choses aillent vite, 
dans le sens inverse, on voit mal dans le sens inverse, on voit mal 
comment il pourra être dans comment il pourra être dans 
l’avion qui mènera Riyad Mahrez l’avion qui mènera Riyad Mahrez 
& cie vers la Côte d’Ivoire.& cie vers la Côte d’Ivoire.
Avec Aït-Nouri, Loucif et Avec Aït-Nouri, Loucif et 
potentiellement Yasser Larouci, potentiellement Yasser Larouci, 
le driver Belmadi dispose de le driver Belmadi dispose de 
solutions sur le flanc gauche solutions sur le flanc gauche 
de la défense. Cela amenuise de la défense. Cela amenuise 
les chances de Hadjam d’être les chances de Hadjam d’être 
pris. Qui sait? Peut-être que la pris. Qui sait? Peut-être que la 
donnera changera d’ici quelques donnera changera d’ici quelques 
semaines. Pour cela, il faut qu’il semaines. Pour cela, il faut qu’il 
ait une opportunité de s’exprimer ait une opportunité de s’exprimer 
et montrer qu’il mérite d’être sur et montrer qu’il mérite d’être sur 
l’échiquier des Jaune et Vert.l’échiquier des Jaune et Vert.
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Ce drone de combat peut lancer des missiles à guidage laser

Volkswagen lance son propre réseau de charge haute 
puissance

Cette plateforme de streaming va encore augmenter 
le tarif de ses abonnés au 1er novembre

Lancée il y a plus de trois 
ans, Disney+ va se renou-
veler à compter du 1er 

novembre prochain, et cela ne va 
pas vous plaire…
Lancée initialement au tarif de 
6,99 euros/mois, et forte d’un ca-
talogue à même de faire chavirer 
tous les fans des anciens Disney, 
de nouveaux contenus, des créa-
tions Pixar, de Star Wars ou en-
core de Marvel, la plateforme de 
streaming Disney+ avait rapide-
ment revu son tarif à la hausse. 
À compter du 1er novembre pro-
chain, c’est une offre avec publi-
cité qui va débarquer, mais aussi 
une nouvelle offre Premium. Et 
oui, cela va vous coûter encore 
plus cher.
Disney+ sera encore plus cher à 
compter du 1er novembre
Alors que Disney+ a récemment 

dû essuyer une vague de critiques 
face à des contenus très décep-
tifs (vous avez dit Willow ?), la 

plateforme aux grandes oreilles 
va procéder à un énième change-
ment, et ce, dès le 1er novembre 

prochain.
À cette date, Disney+ va proposer 
en France une nouvelle formule 
d’abonnement, à savoir « Stan-
dard avec Pub ». Cette dernière 
sera affichée à 5,99 euros seule-
ment, mais l’abonné aura alors 
droit à diverses publicités entre 
ses contenus, sans compter une 
résolution Full HD, l’impossibi-
lité de télécharger du contenu et 
des écrans limités à deux seule-
ment.
Trois offres bien distinctes
Parallèlement, Disney+ propose-
ra une offre Standard, à 8,99 eu-
ros/mois, laquelle s’affranchit de 
toute forme de publicité. Toute-
fois, là encore, la résolution sera 
limitée à du Full HD, tout comme 
le nombre d’écrans, limité à deux.
Pour profiter de Disney+ en qua-
lité 4K HDR, il faudra basculer 

vers une nouvelle offre, bapti-
sée « Premium ». Cette dernière 
sera affichée à 11,99 euros/mois, 
et ouvrira également la porte à 
une section audio en Dolby At-
mos (contre du stéréo 5.1 pour 
les autres formules), ainsi qu›à 
quatre écrans au total.
Pour la petite information, Disney 
précise que tous les abonnés 
actuels seront basculés par dé-
faut vers ce nouvel abonnement 
Disney+ Premium. À eux donc de 
faire la démarche d’opter pour le 
nouvel abonnement avec publici-
té ou l’abonnement standard pour 
ne pas être débité de 11,99 euros.
À noter que les abonnés actuels 
qui choisissent de ne pas changer 
de formule d’abonnement seront 
facturés au nouveau tarif à comp-
ter du 6 décembre.

C’est au sein de son propre réseau 
de distribution que Volkswagen 
va lancer son réseau de recharge 
à haute puissance baptisé « Elec-
trify France by VFG networks ». 
Celui-ci doit compter 300 points 
de charge en France d’ici l’été 
prochain, de quoi offrir un meil-
leur maillage en France grâce à 
ses installations ouvertes à tous.
La transition énergétique est 
omniprésente. Le secteur de 
l’automobile est particulièrement 
concerné, car souvent pointé du 
doigt pour ses émissions pol-
luantes. Si les constructeurs ont 
accéléré le développement de 
leur gamme électrique, ils ne se 
limitent pas pour autant à leurs 

modèles de nouvelles généra-

tions. Le groupe Volkswagen 

progresse dans ce sens également 

en interne et étoffe son offre de 

service.

Electrify France : 150 stations 

ouvertes d’ici 2024

Inutile de chercher bien loin, pour 

localiser les bornes de recharge 

composant le nouveau réseau 

Electrity France du groupe Volk-

swagen, il suffit de se rendre dans 

son réseau de distribution. C›est 
au sein de plusieurs concessions 
Volkswagen, Audi, Seat, Cupra 
ou Skoda en France qu›une à plu-
sieurs bornes de recharge rapide 
seront installées dans les mois à 
venir. Ainsi, la France comptera 
300 points de charge rapide d›ici 
à l›été 2024. C›est une bonne nou-
velle pour recharger votre ID.4 
ou un futur modèle pendant vos 
vacances comme le van ID.Buzz.
Des stations accessibles à tous
Ces installations permettront aux 
automobilistes de récupérer 150 à 
200 kilomètres d›autonomie en 20 
minutes environ, selon le modèle 
de leur voiture électrique. Chaque 
station disposera a minima d›un 

point de charge à 150 kW. Ces 
stations seront accessibles à tous, 
peu importe la marque du véhi-
cule. Elles seront disponibles à 
tout moment, 24 heures sur 24 et 
7 jours sur 7, quels que soient les 
horaires d›ouverture du distribu-
teur automobile. Ce projet pour-
rait n›être que la première étape 
d›un déploiement plus important 
pour l›entreprise. Il s›inscrit dans 
la continuité des actions menées 
par le groupe qui a inauguré éga-
lement, fin juin, un parc photo-
voltaïque dans le nord-est de la 
France. Avec une puissance de 20 
MWc, il est l›un des plus grands 
parcs privés implantés sur le ter-
ritoire national.

Ce drone quadrimoteur militaire 
est un véritable ovni. Doté d’une 
motorisation hybride mêlant des 
mini-réacteurs à des rotors, il 
peut tirer jusqu’à trois missiles à 
guidage laser de 50 kilos chacun.
Les drones sont décidément les 
stars du DSEI Defense 2023, le 
salon de la défense et de la sécu-
rité qui se tient depuis le 12 sep-
tembre et jusqu’à ce jour, vendre-
di 15, au Royaume-Uni. Après la 
présentation d’un étonnant drone 
quadrimoteur WASP M4-TL pro-
pulsé par un lance-roquette et un 
chargeur pour tirer des essaims 
de drones avec le MCL de Spea-

rUAV, voici venu le drone vedette 

du salon. Il s’agit du Hydra 400 

de Hydra, un drone quadrimoteur 

lourd, capable de tirer des mis-

siles à guidage laser sur une cible.

Présenté sur le stand de l›armée 
britannique, l›appareil dispose 
d›une conception inédite avec sa 
motorisation hybride mixant des 
mini-réacteurs et des rotors clas-
siques. Il est doté sur ses flancs 
de deux rangées de mini-réac-
teurs. Il peut y en avoir 2, 4, 6 ou 
8. Ils sont alimentés par un petit 
réservoir de kérosène, et viennent 
délivrer une poussée suffisante 
pour soulever jusqu›à 400 kilos 
de charge utile. Une fois en l›air, 
l›aéronef se comporte comme un 
drone quadrirotor, avec sa moto-

risation électrique. Chargé au 
maximum, l›appareil peut voler 
sur une distance de 25 kilomètres. 
Selon Hydra, son concepteur, il 
peut tout aussi bien transporter 
du matériel médical en quantité, 
200 grenades à main, 8 000 balles 
de 5,56 mm, deux mitrailleuses 
lourdes L111A1 avec leur tré-
pied, ou encore jusqu›à 35 sacs 
de couchage. Mais avec le proto-
type présenté sur le salon, c›est la 
présence de trois missiles placés 
sous le drone qui intrigue. Car, 
oui ! Le Hydra 400 est capable de 
porter trois missiles et de les tirer 
une fois en l›air.
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Vous avez trop de 
cholestérol HDL 
? Félicitations ! Le 

cholestérol HDL, aussi appelé 
«bon cholestérol», ne serait 
pas préjudiciable à la santé 
de nos artères. Au contraire, 
il protégerait même contre 
le risque cardiovasculaire. 
Néanmoins, si vous en manquez, 
ce n’est pas bon signe. Surtout 
si cette carence est associée à 
d’autres anomalies lipidiques. 
On fait le point avec le docteur 
Claude Kouakam, cardiologue. 
Publié le 21 juil. 2023 par 
Dora LatyExpert : Dr Claude 
Kouakam, cardiologue et 
rythmologue au CHU de Lille

Définition : qu’est-ce que le 
cholestérol ?

D’un point de vue scientifique 
et simplifié, le cholestérol 
est un stérol (forme d’alcool 
polycyclique) formé de 27 
atomes de carbone. Selon des 
considérations plus pratiques, 
le cholestérol fait partie de la 
famille des lipides, c’est-à-dire 
des graisses. Il peut être apporté 
par l’alimentation (dans la viande, 
les œufs, le fromage, le beurre) 
ou fabriqué de façon endogène 
par l’organisme. Le cholestérol 
est insoluble dans les liquides 
et de fait, il circule dans le 
réseau sanguin sans se mélanger.
Le cholestérol doit se coupler 
à une protéine qui lui sert 
d’embarcation pour tracer sa 
route dans l’organisme. Nous 
parlons de lipoprotéine. Quelle 
que soit la protéine de transport 
avec laquelle il s’acoquine, 
le cholestérol reste le même. 
Contrairement aux idées reçues, il 
n’existe donc pas plusieurs types 
de cholestérol mais différentes 
protéines de transport du 
cholestérol. Ces macromolécules 
sont au nombre de deux :
• les High Density 
Lipoprotein (HDL) ou 
lipoprotéines de haute 
densité qui transportent du 
cholestérol dit «HDL» ;
• les Low Density 
Lipoprotéin (LDL) ou 
lipoprotéines de faible 
densité qui transportent 
du cholestérol dit «LDL».

Cholestérol LDL ou HDL : 
quel est le bon et le mauvais ?

Ce n’est pas nouveau, le 
cholestérol a tantôt le mauvais 
rôle tantôt le bon rôle. Mais 
une cette idée populaire n’est 
pas contextualisée. En réalité, 
le cholestérol est nécessaire à 
l’organisme (pour ne pas dire 
carrément vital). Et oui, le 
cholestérol est un constituant 
indispensable à nos cellules. Il 

est le précurseur des hormones 
stéroïdes. Il contribue aussi à la 
fabrication de substances comme 
la vitamine D. Enfin, ce lipide entre 
dans la composition de la bile.
Docteur Claude Kouakam, 
cardiologue : Tout est affaire 
d’équilibre. Le cholestérol 
ne devient délétère que s’il 
est absorbé en trop grande 
quantité quotidiennement via 
l’alimentation. En outre, il 
convient de respecter un équilibre 
dans le type de lipides consommés 
: les acides gras saturés auraient 
tendance à favoriser les dépôts de 
cholestérol dans les artères alors 
que la consommation régulière 
d’acides gras insaturés (oméga-3, 
6 et 9) est associée à une 
diminution marquée du risque 
d’accidents cardiovasculaires.
Le cholestérol LDL est «mauvais»
Le cholestérol LDL est regardé 
comme le «mauvais cholestérol». 
Il correspond en réalité au 
cholestérol qui circule du foie 
et de l’intestin vers nos cellules 
grâce aux lipoprotéines LDL. Il est 
perçu comme néfaste car lorsqu’il 
y a trop de cholestérol qui migre 
du foie et de l’intestin vers nos 
cellules, ce dernier n’est ensuite 
pas récupéré et ramené vers ces 
organes par la lipoprotéine LDL 
(qui est totalement débordée). Le 
risque est alors que le cholestérol 
résiduel s’accumule dans les 
vaisseaux sanguins entraînant 
la formation de plaques 
d’athérome. C’est ce que nous 
appelons l’athérosclérose. Un tel 
phénomène réduit la lumière de 
nos artères, augmentant le risque 
d’accident cardiovasculaire.

Pourquoi le cholestérol HDL 
est «bon» ?

Le cholestérol HDL est regardé 
comme le «bon cholestérol». 
Accouplé à sa lipoprotéine 
HDL, il a pour rôle de récupérer 
le cholestérol en excès dans 
les vaisseaux sanguins ou 
amassé dans nos organes. Les 
lipoprotéines HDL emmènent 
ensuite le cholestérol vers 

le foie où il est éliminé. Le 
cholestérol HDL permet donc 
un véritable nettoyage de nos 
vaisseaux sanguins. Il empêche la 
formation de plaques d’athérome 
sur la paroi des artères et réduit 
les risques cardiovasculaires.
Analyse du taux de cholestérol 

HDL : comment se déroule 
cette prise de sang ?

Le dosage du cholestérol HDL 
est effectué dans le cadre d’un 
bilan lipidique prescrit par 
votre médecin. Il est effectué 
en laboratoire d’analyses 
médicales nécessitant un 
prélèvement de sang veineux.
L’examen doit être réalisé à jeun. 
Cela suppose de ne rien manger 
ni boire (sauf de l’eau) pendant 
les 12 heures qui précèdent. 
Il est également conseillé 
de ne pas boire d’alcool 48 
heures avant la prise de sang.
Cette prise de sang est 
généralement pratiquée au niveau 
du pli du coude. Elle est quasi 
indolore et rapide. Elle n’en 
reste pas moins désagréable pour 
beaucoup de patients. Si vous 
avez tendance à pâlir à la vue 
d’une seringue, n’hésitez pas 
à demander la réalisation de la 
prise de sang en position allongée 
(évitez de regarder la piqûre).
Vous pouvez aussi effectuer 
cette analyse à votre 
domicile, si vous êtes dans 
l’impossibilité de vous déplacer.
Une fois prélevé, l’échantillon 
de sang est ensuite 
analysé pour mesurer :
• le taux de 
cholestérol HDL ;
• le taux de 
cholestérol LDL ;
• le taux de 
cholestérol total ;
• le taux de triglycérides.

Cholestérol HDL : quel est le 
bon taux ?

Le bon taux de HDL
Le taux de cholestérol HDL 
doit être supérieur à 0,4 g/L. Si 
vous manquez de cholestérol 
HDL, vous devriez consulter 

un médecin. Généralement, 
ce taux trop bas est associé à 
d’autres anomalies lipidiques 
affectant le cholestérol 
LDL et les triglycérides.
Quel est le bon rapport HDL/ LDL ?
Si votre taux de cholestérol HDL 
(bon cholestérol) est trop bas, 
alors votre taux de cholestérol 
LDL (mauvais cholestérol) peut 
à l’inverse être excessif. Votre 
taux de cholestérol LDL doit être 
inférieur à 1,6 g/L. Retournez 
voir votre médecin si vous 
avez trop de cholestérol LDL.

Comment interpréter le taux 
total de cholestérol ?

Le calcul du cholestérol total 
prend en compte le taux de 
cholestérol HDL et le taux de 
cholestérol LDL. On considère 
qu’il doit être inférieur à 2 g/L.
Docteur Claude Kouakam, 
cardiologue : L’analyse du 
cholestérol total n’est cependant 
pas exhaustive, il est important 
aussi de connaître précisément les 
taux de LDL et de HDL. Ce rapport 
complet permet de mesurer 
le risque cardiovasculaire.
Triglycérides : quelles sont les 

valeurs normales ?
Enfin, le taux de triglycérides 
doit être inférieur à 1,5 g/L. 
Dans le cas contraire, vous 
devriez consulter votre médecin.
Taux faible de cholestérol 
HDL : pourquoi ? Que faire ?
Un taux de cholestérol HDL bas 
(inférieur à 0,4 g/L), est souvent le 
signe d’une hypocholestérolémie, 
c’est-à-dire d’une carence en 
cholestérol. Rare, ce manque 
en cholestérol peut être lié à :
• une malnutrition 
(surpoids, obésité, 
dénutrition, régime 
alimentaire déséquilibré…) ;
• la sédentarité ;
• l’hypertension artérielle ;
• le diabète ;
• le tabagisme ;
• l’hyperlipoprotéinémie 
athérogène ;
• une anomalie génétique ;
• une malabsorption 
du cholestérol ;
• la prise de médicaments 
progestatifs chez la femme ;
• une pathologie telle 
qu’un cancer, une hyperthyroïdie, 
une insuffisance hépatique ;
• un état dépressif.
«Un taux bas de cholestérol 
HDL constitue un risque 
cardiovasculaire. Si le taux de 
HDL est bas, le cholestérol reste 
dans la circulation sanguine et 
s’accumule jusqu’à provoquer 
des plaques d’athérome sur 
les parois des artères et les 
obstruer progressivement», 
selon le cardiologue. 

Le traitement varie en fonction de 
la cause de l’hypocholestérolémie. 
Il peut passer par :
• la prise en charge 
de la maladie causale ;
• des mesures hygiéno-
diététiques comme une 
alimentation équilibrée, la pratique 
régulière d’une activité physique 
et l’arrêt du tabac et de l’alcool.
Il est à noter que certains 
médicaments hypolipidémiants 
comme les statines permettent 
d’augmenter modérément 
les taux de cholestérol HDL.
Taux élevé de cholestérol HDL 
: un effet cardioprotecteur
Un taux de cholestérol HDL 
élevé, supérieur à 0,6 g/L, est 
perçu comme favorable pour la 
santé. «Ce taux élevé pourrait être 
associé à un effet cardioprotecteur. 
Il est fréquent chez les personnes 
sportives et celle qui adoptent un 
régime méditérrannéen (riches 
en acides gras insaturés)», selon 
le docteur Claude Kouakam. 
Un taux de cholestérol HDL 
élevé doit néanmoins être analysé 
au regard des autres résultats du 
bilan lipidique. En outre, ce taux 
peut être artificiel et expliqué par 
la prise de certains médicaments, 
dont des hypolipémiants.
Comment faire baisser le mauvais 
cholestérol et augmenter le bon ?
Il est possible de rétablir 
l’équilibre entre le bon et le 
mauvais cholestérol naturellement 
(bien que certains patients 
soient des hypersécréteurs 
constitutionnels de cholestérol, 
soit une cause génétique). Une 
alimentation équilibrée et une 
activité physique régulière 
permettent de faire diminuer 
les taux de cholestérol LDL et 
d’augmenter le cholestérol HDL.
Privilégiez des aliments riches 
en fibres (fruits, légumes, graines 
oléagineuses, légumineuses et 
céréales complètes) et en acides 
gras insaturés (et notamment en 
oméga-3) comme les poissons gras 
(saumon, hareng, maquereau…) 
et les huiles vierges. Intégrez 
quotidiennement des aliments 
antioxydants qui aident à lutter 
contre l’oxydation du cholestérol, 
ainsi que des denrées non 
transformées et qui présentent 
des indices glycémiques faibles. 
Limitez votre consommation 
l’alcool, de tabac, de viandes 
grasses et de charcuteries.

Cholestérol hDl : 

tout savoir sur le bon cholestérol



Mardi 19 Septembre 2023

Femme 17SeybouSe Times

Qui ne rêve pas d’afficher 
les lèvres charnues de 
Laetitia Casta ou Scarlett 

Johansson ? Ultra tendance 
sur TikTok, voici la technique 
imparable pour repulper votre 
bouche sans avoir recours au 
make-up.
Le résultat est bluffant ! Cette 
astuce beauté révélant des 
lèvres pulpeuses fait le buzz 
sur les réseaux sociaux. Si l’on 
connaissait jusqu’ici la tendance 
des Jelly Lips, de l’ombré lips 
ou encore de l’oval lining pour 
arborer la bouche des icônes de 
beauté, la dernière en date se 
détache haut la main. Exit les 
crayons, gloss et rouges à lèvres, 
cette fois le maquillage laisse 
place à une toute autre pratique. 
La voici. 
Comment avoir des lèvres 
charnues sans maquillage ?
Pour s’essayer à cette nouvelle 

tendance, hautement efficace, il 
faut vous tourner vers vos produits 

solaires. Si nombreuses d’entre 
vous ont déjà, très certainement, 

utilisé ce soin cosmétique au 
moins une fois dans leur vie, 
c’est le moment de le descendre 
des étagères. Pour sublimer et 
repulper vos lèvres, utilisez votre 
autobronzant. Aussi étonnant 
que cela puisse paraître, il est 
votre meilleur allié pour pallier 
une bouche pincée. Pour cela, 
appliquez votre autobronzant 
en contour de vos lèvres, afin 
de créer un dégradé de couleurs 
naturelles. C’est en fonçant le 
pourtour de votre bouche que 
vous obtiendrez cet effet charnu. 
À l’aide d’un pinceau à lèvres 
biseauté, prélevez un soupçon 
de produit bronzant puis venez 
délimiter l’arc de cupidon ainsi 
que vos commissures, attendez 
quelques heures et affichez un 
sourire de top model. 
L›autobronzant, idéal pour le no 
make-up look
L›autobronzant a plusieurs 

cordes à son arc ! Ce produit, trop 
sous-estimé, se révèle être la clé 
d›un look beauté impeccable en 
toutes occasions. Notre coup de 
cœur ? La méthode du tantouring. 
Si le contouring est une technique 
de maquillage ayant largement 
fait ses preuves, celle-ci peut 
être déclinée par l›utilisation 
d›autobronzant à la place des 
traditionnels fonds de teint et 
poudres bronzantes. Il suffit de 
sculpter votre visage en appliquant 
un zeste d›autobronzant sur 
les zones à creuser et le tour 
est joué. Idem pour celles qui 
souhaitent accentuer leurs abdos 
ou leur poitrine via la technique 
du full body contouring, 
particulièrement efficace avec 
un soin autobronzant. Alors, 
conquise ?

Comment faire disparaître 
une acné disgracieuse ? Si de 
nouvelles astuces fleurissent 
chaque jour pour éliminer ces 
éruptions cutanées, attention aux 
idées reçues. Voici les erreurs à 
éviter impérativement.
Qui n’a jamais déclaré la guerre 
à un bouton ? Toujours mal 
venues et rarement discrètes, ces 
imperfections sont à dompter 
avec délicatesse. Si l’on aimerait 
les voir disparaître en un temps 
record, c’est pourtant de patience 
dont il faudra faire preuve. Voici 
les gestes, trop souvent répétés, 
à bannir au plus vite de votre 
routine skincare.

1 - Réalisez un gommage
Non, un gommage n›efface pas un 
bouton ! Si la fonction première 
d›un soin exfoliant est d›éliminer 
les peaux mortes et impuretés, 
celui-ci ne résout pas l›ensemble 
de vos problématiques cutanées. 
Au contraire, en appliquant un 
gommage de manière mécanique 
sur votre acné, vous allez agresser 
votre peau, stimuler la rougeur 
et ainsi aggraver les lésions déjà 
présentes. Privilégiez alors cette 
étape lorsque vous retrouverez 
une peau lisse et saine, prête 
à activer son renouvellement 
cellulaire.

2 - Faire l›impasse sur 
l’hydratation

Pour votre peau, l›hydratation 
est le nerf de la guerre. Pas 
question d›y déroger. Que ce 
soit au réveil ou au coucher, 

soignez cette étape primordiale 
pour le bon développement de 
votre épiderme. En effet, le 
fait d›hydrater votre peau va 
permettre de conserver la barrière 
créée par le film hydrolipidique 
et ainsi la protéger des agressions 
extérieures. Pollution, tabac, 
rayons UV, le stress oxydatif 
agit sans cesse et doit être 
contré pour éviter la formation 
d›éruptions cutanées. On pense 
donc à hydrater sa peau matin et 
soir, boutons compris !

3 - Multipliez les couches 
de maquillage

On résiste à la tentation du 
maquillage ! Très mauvais pour 
le traitement de votre acné, les 
couches de fond de teint, anti-
cernes, blush et highlighter vont 
venir étouffer l›imperfection 
et l›empêcher de se traiter. Il 
est important de laisser la peau 
respirer afin qu›elle puisse se 

reconstruire sainement. On 
bannit les formules comédogènes 
favorisant l›aggravation des 
lésions cutanées et on opte pour 
des textures très légères, non 
grasses, à appliquer en soupçon 
à l›aide d›un pinceau propre. 
Évidemment, on soigne le 
démaquillage et l›hydratation au 
coucher. 

4 - Appliquer du dentifrice 
Stop à cette idée reçue ! Non, 
le dentifrice n›est pas le remède 
miracle face à l’apparition d›un 
bouton d’acné. Extrêmement 
asséchant lorsqu›il est appliqué 
sur la peau, le dentifrice va 
venir créer des irritations, 
inflammations, rougeurs ou 
encore brûlures qui peuvent 
s›avérer extrêmement 
dangereuses pour la barrière 
cutanée. En plus de cette 
agression que vous infligez à 
votre peau, votre imperfection 

ne fera que rougir et s›accroître. 
On réserve alors son utilisation 
au brossage de dents, et pour ce 
qui est du bouton à traiter, on 
opte pour des soins adaptés.

5 - S’exposer au soleil 
Si votre peau paraît plus nette 
à court terme, attention à 
l›effet rebond ! En effet, les 
rayons UV générés par le soleil 
ont un pouvoir asséchant et 
déshydratants qui vont venir 
atténuer votre acné en surface. 
Cependant, cela ne l›élimine 
pas totalement. Lorsque la 
peau n›est plus exposée, elle 
retrouve son fonctionnement 
cellulaire habituel et extériorise 
ses problématiques cutanées. 
Si un bouton d›acné n›a pas été 
directement traité, votre peau va 

venir produire une importante 

quantité de sébum afin de se 
réguler. Vos pores se retrouveront 
alors obstrués, favorisant 

l›apparition de microkystes. Il 
est donc nécessaire de protéger 
sa peau du soleil en toutes 

circonstances.
En complément de ces idées 
reçues à ne plus reproduire, il 
est évident qu›il est totalement 
déconseillé de percer un 
bouton d›acné dans le but de le 
faire disparaître. Ce geste peu 
hygiénique risque de cumuler 
les infections et d’aggraver votre 
problème. Vous l’aurez compris, 
là aussi, on passe son tour !

Connaissez-vous cette ruse pour obtenir des lèvres 
pulpeuses...sans maquillage ?

Bouton d’acné

tout ce qu’il ne faut pas faire !
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Le court métrage «Desert 
rose», une nouvelle œuvre 
cinématographique du 

réalisateur Oussama Benhassine, 
sur le drame des essais nucléaires 
français dans le désert algérien, 
a été projeté samedi en avant-
première à la Cinémathèque 
d’Alger, dans le cadre du 
programme du soixantenaire de 
l’indépendance.
L’avant-première de ce film de 
26 mn, qui traite de la sombre 
histoire des essais nucléaires 
français à Reggane au sud 
de l’Algérie, et des crimes 
successifs perpétrés contre cette 
région depuis février 1960, 
s’est déroulée en présence de la 
ministre de la Culture et des Arts, 
Soraya Mouloudji et d’un public 
nombreux.
Le film raconte la vie sereine et 
les espoirs de la population de 
cette région du sud et comment la 
France coloniale a planifié dans 
le plus grand secret les essais 
nucléaires dont les conséquences 
ont été désastreuses pour les 
citoyens et l’environnement 
durant de nombreuses années.
L’histoire commence avec 

Abbas, un enfant dynamique et 
joyeux, courant dans les artères 
d’une vielle ville faite de murs en 
terre, et jouant avec sa chienne 
Zina qui lui tient compagnie 
pendant de longues journées 
guettant le retour de son père de 
voyage ou une lettre de lui pour 
apaiser son quotidien.
Le décor met en scène des 
personnalités aux humeurs et 
aux idées contradictoires comme 
c’est le cas du grand-père qui 
assume l’éducation de son petit-
fils, la mère d’Abbas, enceinte, 
patiente et douce, ou encore les 
personnages du moudjahid otage, 
interprété par Slimane Benouari, 
et l’officier français campé par 
Idir Benaïbouche, incarnant la 
cruauté et la violence et l’un des 
planificateurs du crime contre 
les populations de cette région 
paisible.
Dans la foulée des événements, 
Abbas découvre que son père 
était un moudjahid tombé en 
martyr dans l’une des batailles 
et que son grand-père et sa mère 
avait gardé la nouvelle secrète 
par peur qu’elle ne se répande 
dans la région et que les forces 

coloniales ne se vengent sur la 
famille. Ce fut alors un choc pour 
l’enfant qui décide à la veille de 
l’explosion d’aller à la recherche 
de sa chienne égarée.
Une autre scène montre le 
moudjahid et d’autres de ses 
compagnons capturés, attachés 
à des piliers pour faire partie de 
l’expérience nucléaire planifiée 
par le colonisateur. Entre la 
douleur de l’accouchement et 
le cri de la naissance, règne 

un silence déchirant avec la 
survenue d’une catastrophe 
humanitaire dont les retombées 
persistent à ce jour.
Les scènes qui se sont rapidement 
accéléré étaient capturées avec 
précision par le directeur de 
photographie, Mohamed Saadi 
qui a su ajuster leur rythme 
dans un cadre précis digne d’un 
décor désertique authentique qui 
a donné esthétique et valeur à 
l’image aussi bien dans les scènes 

intérieures qu’extérieures.
A travers cette histoire humaine 
émouvante, le réalisateur affirme 
que le 13 février 1960 marque la 
date du premier essai nucléaire 
avec l’explosion de la bombe 
dénommée «Gerboise bleue» 
lancée par la France sur le site de 
Reggane.
Il a jouté qu’il existe de 
nombreuses histoires 
douloureuses vécues par des 
Algériens dans le Sahara, 
victimes de 17 autres essais 
nucléaires aériens et souterrains 
entre février 1960 et février 1967 
dans les régions de Reggane et 
de l’Ahaggar.
Il convient de noter que le film 
a été tourné dans la région 
de Timimoune, dans l’un des 
anciens ksar, au cours du mois de 
juin dernier, et l’équipe technique 
a réussi à refléter les conditions 
sociales et climatiques de cette 
période en se basant sur des 
périodes de tournage spécifiques 
dans le temps pour obtenir un 
résultat artistique acceptable.

Du 2 au 8 octobre 2023, le Liban 
s’apprête à accueillir la deuxième 
édition du festival littéraire 
francophone et international « 
Beyrouth Livres ». Organisé par 
l’ambassade de France au Liban 
et son Institut français, ce festival 
promet d’être une célébration 
vibrante de la diversité littéraire 
et culturelle de la francophonie.
La première édition de ce festival 
a connu un succès retentissant en 
inaugurant un format innovant 
adapté à la réalité contemporaine 
du Liban. La diffusion des 
événements sur tout le territoire, 
le caractère accessible et 
gratuit de la programmation ont 
instantanément conquis le public 
libanais, démontrant sa passion 
pour la littérature francophone et 
la culture, en dépit des défis qui 
secouent le pays. Cette nouvelle 
formule remplace à Beyrouth le 
Salon du Livre francophone
Pour l’édition de 2023, le festival 
s’attache à renforcer les liens entre 
les littératures francophones du 
monde entier. La programmation 
mettra l’accent sur les nouvelles 
tendances littéraires et interrogera 
l’impact des réseaux sociaux et 
de l’intelligence artificielle sur la 
création littéraire contemporaine. 

Un volet important sera consacré 
à la jeunesse, avec la participation 
d’une délégation des éditions 
Bayard et de nombreuses activités 
destinées aux plus jeunes.
Dans le cadre d’un ambitieux 
programme scolaire, les auteurs 
invités du festival se rendront 
dans plus de 80 écoles et 
universités, permettant aux élèves 
de rencontrer leurs écrivains 
préférés.
Une nouveauté notable cette année 
est la journée professionnelle 
du vendredi 6 octobre, dédiée 
aux acteurs de l’industrie du 
livre. Sur le campus de l’École 
Supérieure des Affaires (ESA), 
cette journée abordera des thèmes 
cruciaux tels que la traduction, 
les cessions de droits, la création 
numérique, l’économie du livre et 
la médiation culturelle à travers 
des rencontres, des conférences 
et des ateliers spécialisés.
Le coup d’envoi du festival « 
Beyrouth Livres » sera donné 
le soir du 2 octobre avec quatre 
performances simultanées dans 
quatre grandes villes libanaises : 
Baalbeck, Byblos, Tripoli et Tyr. 
Le festival se déploiera ensuite 
dans tout le pays, y compris les 
différents quartiers de la capitale, 

avant de se clôturer en apothéose 
les samedi 7 et dimanche 8 
octobre sur le campus de l’École 
Supérieure des Affaires. Ces deux 
jours exceptionnels permettront 
au grand public de (re)découvrir, 
dans une ambiance festive, les 
auteurs et leurs œuvres.
À travers cette programmation 
éclectique et entièrement gratuite, 
les organisateurs ont souhaité que 
le livre et ses auteurs trouvent leur 
chemin jusqu’à chaque individu. 
Le festival « Beyrouth Livres » 
2023 offre ainsi une opportunité 
unique d’explorer la richesse 
de la littérature francophone 
contemporaine.
Parmi les auteurs invités à cette 
édition figurent des personnalités 
renommées telles qu’Omar 
Abi Azar, Barbara Carlotti, 
Sabyl Ghoussoub, Monique 
Proulx, Zeina Abirached, Sorj 
Chalandon, Joumana Haddad, 
Michèle Standjofski, Charif 
Majdalani, et plus de 70 autres 
auteurs et autrices.
Dans un contexte marqué par les 
défis et les incertitudes, le festival 
« Beyrouth Livres » 2023 apporte 
une bouffée d’air frais à la scène 
culturelle libanaise en offrant 
une vitrine exceptionnelle à la 

littérature francophone du monde 
entier. Les amateurs de littérature 
et les curieux sont invités à 
plonger dans cet univers riche et 
diversifié et à célébrer la puissance 
des mots dans un monde en quête 

de sens et d’inspiration. Pour plus 

d’informations et le programme 

complet du festival, rendez-vous 

sur le site internet de l’Institut 

français du Liban.

Beyrouth Livres 2023 

La littérature francophone brille au Liban

«Desert rose», un court métrage sur le drame des essais 
nucléaires français en Algérie



Mardi 19 Septembre 2023

19CultureSeybouSe Times

Plus de 50 caravansérails, 
ces grandes auberges 
ouvertes sur les routes 

historiques d’Iran, ont été inscrits 
sur la liste du patrimoine mondial 
de l’Unesco, a annoncé dimanche 
l’organisation onusienne.
L’inscription a été validée à 
Riyad lors de la 45e session du 
comité du patrimoine mondial.
Souvent imposants et parfois 
fortifiés, les caravansérails 
étaient «des relais situés au bord 
des routes offrant un abri et de 
la nourriture aux caravanes, 
aux pèlerins et aux voyageurs», 
explique l’Unesco sur son site.

L’Iran en compte aujourd’hui 
plus de 200, situés sur les routes 
historiques commerciales qui 
traversent le pays situé entre 
l’Asie et l’Europe, comme la 
Route de la soie.
L’organisation onusienne a publié 
sur son site une carte présentant 
54 caravansérails dans le nord-
est, le nord et le centre du pays.
Ils «sont les exemples les plus 
influents et opulents d’Iran, 
présentant un large éventail de 
styles architecturaux, de modes, 
d’adaptation aux conditions 
climatiques et de matériaux 
de construction, répartis sur 

des milliers de kilomètres et 
construits sur plusieurs siècles», 
explique-t-elle.
Parmi eux, figurent les 
caravansérails de Qasr-e Bahram, 
près de la ville de Semnan, de 
Deyr-e Gachin, près de Qom, et 
d’Anjireh Sangi, à proximité de 
Yazd, dans le centre.
Désormais, l’Iran compte 27 sites 
historiques classés par l’Unesco, 
parmi lesquels la cité de 
Persépolis, capitale de l’Empire 
achéménide (sud), les monastères 
arméniens (nord-ouest), la ville 
historique de Yazd et la place de 
Naghsh-e Jahan.

La 4e édition de Menart Fair 
s’est tenue du 15 au 17 septembre 
2023 à Paris, au Palais d’Iéna, 
siège du Conseil économique, 
social et environnemental 
(Cese). Ce rendez-vous unique 
a réuni de nombreux artistes 
mondialement reconnus ainsi 
que de jeunes talents, tous 
originaires de la région Mena, 
et a coïncidé cette année avec 
les Journées européennes du 
patrimoine, un événement 
culturel incontournable de 
la rentrée. Cette exposition 
a attiré un public nombreux, 
venu découvrir les artistes et 
les galeristes en provenance du 
Liban, des Émirats arabes unis, 
d’Arabie saoudite ou encore de 
France ou du Qatar.
L’essor remarquable de l’art 
dans la région Mena
«Nous observons récemment 
une tendance croissante où un 
nombre grandissant de galeries 
françaises et européennes 
intègrent des artistes originaires 
du Moyen-Orient. À Menart 
Fair, un tiers des galeries 
présentes sont françaises! Les 
maisons de vente ont répondu 
à cet engouement et organisent, 
depuis 2021, plus de ventes 
dédiées à cette région. Plusieurs 
institutions prévoient par ailleurs 
d’organiser des expositions sur 
des artistes du Moyen-Orient 
et de l’Afrique du Nord en 
2024.» C’est ce que confirme 
Laure d’Hauteville, fondatrice 
et directrice de Menart Fair, 
qui précise que grâce à cet 
événement, «le public et les 
professionnels de l’art pourront 
découvrir de nouveaux talents 
et observer l’évolution de ceux 
qu’ils connaissent déjà.»
Parmi ces artistes, Océane 

Sailly, une galeriste française 
à l’origine de Hunna Art, se 
consacre à mettre en lumière la 
nouvelle génération d’artistes 
femmes issues ou originaires 
de la péninsule Arabique. 
Elle présente quatre artistes: 
Mashael al-Saie (Bahreïn), 
Aliyah Alawadhi (Émirats 
arabes unis), Nour Elbasuni 
(Égypte) et Reem R (Palestine). 
Océane Sailly explique à Arab 
News en français: «Les artistes 
que j’ai choisi de représenter 
sont jeunes, mais leur pratique 
artistique est mûre et réfléchie. 
À travers leurs œuvres, elles 
explorent des sujets comme les 
récits collectifs qui remettent 
en question les normes de 
genre et de représentation, mais 
elles se penchent aussi sur leur 
relation à leur propre corps, à la 
féminité et à la société ainsi qu’à 
l’environnement et au monde..»
Représentées par la galerie Le 
Lab (Le Caire), les sœurs Tessa 
et Tara Sakhi, artistes designers 
originaires du Liban et de 
Pologne et établies à Venise, 
en Italie, ont fondé leur propre 
agence d’architecture et de 
design. Leur travail créatif se 
distingue par l›intégration de 
«l›influence de l›Orient et de 
l›Occident», et elles collaborent 
régulièrement avec des artistes 
de divers horizons afin de créer 
un dialogue et un échange 
interculturels.
Diversité et pluralité des 
influences et des identités
La sélection artistique de cette 
année se distingue par sa diversité, 
englobant une multitude 
d›influences et d›identités. Elle 
couvre un large éventail, allant 
des œuvres les plus classiques, 
telles que la calligraphie, à 

des œuvres plus engagées et 

philosophiques. Menart Fair 

2023 se veut également ludique 

et pédagogique. «L›objectif 

de cette rencontre est de 

fournir aux visiteurs, grâce aux 

œuvres exposées, les clés de 

compréhension de l’histoire, 

de la diversité culturelle, du 

folklore et de la spiritualité de 

ces pays», précise la directrice 

artistique de Menart Fair.

Hela Ammar, artiste représentée 

par la Musk and Amber 

Gallery à Tunis, a présenté des 

installations et des photographies 

qui abordent des questions telles 

que l’identité, la mémoire mais 

aussi la marginalisation.

Les œuvres de cette artiste 

tunisienne sont exposées dans 

des institutions prestigieuses 

comme le British Museum, 

l’Institut du monde arabe ou 

encore la Slaoui Fondation 

Museum à Casablanca.

Né à Beyrouth en 1958, Hicham 

Ghandour a étudié la restauration 

de meubles au Fashion Institute 

of Technology à New York et 

la restauration de la dorure à 

l’Istituto per l’Arte e il Restauro 

(Palazzo Spinelli) de Florence. 

Il se consacre à la création de 

pièces uniques ou en édition 

limitée, notamment d’objets ou 

de meubles comme les appliques 

en bronze et en cristal de roche, 

ou une table ornée d’un motif 

d’olivier et dotée d’un plateau 

en granit.

Iran

 L’Unesco inscrit le caravansérail persan au patrimoine 
mondial

Menart Fair Paris, un écrin pour les artistes 
du Moyen-Orient et d’Afrique du Nord
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Une longue queue pour 
manger les célèbres 
sandwichs à la mer-

guez de la Fête de l›Humanité, 
jusqu›ici, rien d›anormal. Mais 
cette année, dans le grand ras-
semblement festif de la gauche, 
c›est un food-truck de saucisses 
vegan qui déchaîne les passions.
Le troisième jour de fête orga-
nisée dans l›Essone, le stand 
de l›association de défense des 
animaux L214, qui vient pour 
la première fois à cet évène-
ment, est encore victime de son 
succès: «Hier, notre service a 
commencé à 11h et nos cuisines 
étaient vides à 13h30», sourit 
Hugo Bouxom, chargé de cam-
pagne pour L214, qui gère le 
food-truck rouge et jaune appe-
lé «Vegan merguez party».
«Nos stocks sont vides bien plus 
vite que prévu, alors que nos fri-
gos sont remplis», ajoute-t-il, en 
se réjouissant de l›engouement 

autour des alternatives non-ani-

males.

Car à la Fête de l›Humanité, 

alors que les tensions au sein 

de la Nupes sont plus fortes que 

jamais et que le communiste 

Fabien Roussel, amateur reven-
diqué de barbecue et de bonne 
chère, ne cesse de se démarquer 
par ses sorties médiatiques, la 
question de la merguez est bien 
politique.
De nombreux responsables, de 
l›écologiste Sandrine Rousseau 
à l›insoumis Manuel Bom-
pard, en passant par le socia-
liste Pierre Jouvet, sont passés 
pendant le week-end faire la 
promotion de cette alternative 
vegan à ce sandwich classique 
des manifestations.
«Cela envoie un signal, en 
tant que responsable politique, 
d›être là et de montrer qu›on 
est sur la bonne voie», explique 
à l›AFP le député LFI Carlos 
Martens Bilongo. «Vous voyez 
la file d›attente, il y a une heure 
d›attente à midi et demi», ajoute 
l›élu, qui attend lui-même pa-
tiemment son tour.
Quelques mètres devant lui, 

Emyde, étudiante de 18 ans, 
savoure enfin son sandwich 
- sauce mayonnaise. «Il faut 
savoir se remettre en question 
car l›urgence est climatique. 
Ok il faut garder la tradition de 
manger des trucs bons et des 
trucs gras tous ensemble, mais 
ça peut se faire aussi de façon 
éthique», explique-t-elle.
Fabien Roussel, qui avait été 
invité par L214, est finalement 
passé goûter les fameuses mer-
guez dimanche dans l›après-
midi.
«A la différence de vous, je suis 
quand même pour le développe-
ment de l›élevage en France (...) 
je préfère qu›on mange des pro-
duits qui viennent de notre agri-
culture, qui respectent l›animal, 
sans pesticide», a déclaré le 
secrétaire national du PCF, qui a 
précisé être «contre les fermes-
usines» et «pour des exploita-
tions familiales».

Les sources d’inspiration des 
stylistes sont aussi variées que 
surprenantes, comme l’a mon-
tré dimanche la Fashion week 
de Londres, avec une collection 
inspirée des archives d’un palais 
de l’aristocratie anglaise, et 
une autre des énormes 4X4, les 
Monster trucks.
Erdem et la Duchesse de Devon-
shire
Le créateur Erdem Moralioglu 
a organisé son défilé sous la co-
lonnade du British Museum, ce 
qui crée d’emblée une ambiance 
majestueuse. Ce Britannique, 
qui a créé la marque Erdem en 

2005, est connu pour être un 
conteur: chaque défilé est une 
histoire en soi.
Pour sa collection printemps-été 
2024, il s’est plongé dans les ar-
chives du palais de Chatsworth, 
du Duc et de la Duchesse de 
Devonshire, dans le nord de 
l’Angleterre, qui appartient à la 
famille depuis seize générations. 
Un carnet est donné aux invités, 
avec des photos de la Duchesse, 
très élégante et mystérieuse, 
dans les années 30 et 40, dans 
son palais.
Erdem a créé une collection poé-
tique, avec des imprimés repre-

nant des gravures et des tapis-
series de Chatsworth. Les jupes 
et les robes sont longues. Les 
épaules sont dénudées comme 
dans les robes de princesse 
qui font rêver les petites filles. 
Les tissus, organza, satin, sont 
nobles. Une broche en forme de 
libellule s’inspire d’une ayant 
appartenu à la Duchesse.
Les mannequins ont une coif-
fure sage, les cheveux tirés en 
arrière, parfois en tresse.
Mais certains looks sont très 
modernes aussi. Alors qu’une 
reprise d’Elvis Presley retentit, 
des mannequins défilent dans 
de larges vestes de motard, dont 
l’une bleu pétrole qui recouvre 
en partie une jupe longue trans-
parente rose. Des filles portent 
de simples brassières, pour ac-
compagner leur grande jupe ser-
rée à la taille. Des couleurs sont 
flashy, rose, vert, bleu.
Au pied, tous les mannequins 
portent les mêmes chaussures 
pointues, à petit talon, mais avec 
un énorme noeud sur le côté. Jo-
lies, mais pas forcément faciles 
à porter en dehors des palais.
London Calling
C’est une toute autre Angle-
terre que la Londonienne Sinead 
Gorey donne à voir, avec sa col-

lection pleine d’énergie appe-
lée «British Summer of Love» 
(L’été de l’amour britannique). 
Elle fait partie des derniers créa-
teurs arrivés dans le calendrier 
des défilés.
L’Union Jack revient sur de 
nombreuses pièces, y com-
pris sur des bottes à haut talon, 
comme celles que portaient les 
Spice Girls dans les années 90. 
Kate Moss apparait sur un pan-
talon.
Sur un haut noir près du corps 
ainsi que sur une robe, est écrit 
«London swings! Again!» 
(C’est la fête à Londres! En-
core!). Autre slogan: «God 
save the sexy and glamourous» 
(Que dieu sauve le sexy et le 
glamour), en référence aux Sex 
Pistols.
Les Monster trucks de Masha 
Popova
Chez Masha Popova, les jupes 
sont mini, la taille est toujours 
basse, et les jeans sont même 
décolletés sur les hanches.
La créatrice ukrainienne connue 
pour son «obsession du manie-
ment du denim», a encore une 
fois travaillé cette matière. Cette 
fois, le denim est teinté, délavé, 
usé, éraflé ou transformé en 
patchwork pour lui donner un 

aspect «résistant», «solide».
La collection intitulée «Mons-
ter» fait référence aux Mons-
ter trucks, ces véhicules 4X4 
aux roues surdimensionnées. 
La «palette de couleur électri-
sante» jusque dans les cheveux 
de certains modèles rappelle les 
carrosseries clinquantes de ces 
engins. Les modèles filiformes 
(à l’exception d’une seule man-
nequin grande taille) défilent au 
rythme d’une musique techno 
ponctuée de vrombissements de 
moteur.
La créatrice ukrainienne comp-
tait parmi ses invités de marque 
la fine fleur de TikTok, de la 
superstar du réseau social Abby 
Roberts, suivie par plus de 16 
millions de personnes, ou sa 
sœur Charlotte Roberts, qui 
compte près de 9 millions de 
followers, jusqu’à la créatrice 
de contenu mode et mannequin 
Emma Winder.
Pourtant pas une amatrice du 
«double denim» (comprendre 
des ensembles totalement en de-
nim), Emma Winder a beaucoup 
apprécié les tons des vêtements, 
a-t-elle dit à l’AFP à la sortie du 
défilé.

Steven Spielberg et Kate Caps-
haw ont décidé de faire don 
d’1,5 million de dollars afin de 
soutenir la grève des acteurs 
et scénaristes américains. Une 
somme versée à l’Entertainment 
Community Fund (ECF), et dont 
est infiniment reconnaissant cet 
organisme venant en aide aux 
professionnels du divertisse-

ment en difficulté.
Des aides bienvenues face à 
l’enlisement du confit qui per-
dure malgré de nombreux mois 
de lutte, les grands studios 
étant visiblement bien décidés 
à épuiser le mouvement, quitte 
à perdre des milliards du fait de 
la mise à l’arrêt des productions.
« Grâce au soutien transfor-

mateur de Kate Capshaw et 
Steven Spielberg, ainsi que de 
nombreux autres généreux do-
nateurs, le Fonds soutient les 
travailleurs du cinéma et de la 
télévision dans le besoin avec 
une aide financière d’urgence 
pour couvrir les dépenses de 
base (loyer, alimentation, assu-
rance santé, frais médicaux, 

etc.), soutien en santé mentale, 
entre autres », peut-on lire dans 
un communiqué de l’ECF publié 
par Variety.
Un mouvement qui s’enlise
Mais ce n’est pas tout puisque 
Steven Spielberg et Kate Caps-
haw ont également fait des 
dons d’une valeur inconnue à 
la Fondation SAG-AFTRA qui 

concerne plus particulièrement 

les comédiens. Hormis le puis-

sant couple hollywoodien, de 

nombreuses autres personnalités 

majeures de l’industrie du diver-

tissement ont mis la main au por-

tefeuille, comme Meryl Streep, 

Matt Damon, Oprah Winfrey ou 

encore George Clooney.

La merguez vegan, nouvelle star de la Fête de l’Humanité

A la Fashion week de Londres, l’opulence de la vie de palais

Steven Spielberg et sa femme font un généreux don



Pensée à ma chère et regrettée nièce 
BICHA Rayane 

Cela fera une année que 
notre nièce Rayane nous 
a  quittés, un 18 septembre 
2022, laissant derrière elle un 
sourire angélique.  Ma chère 
et regrettée nièce  tu es partie, 
à la fleur de l’âge. Tu  n’avais 
que 22 printemps. Tu es partie 
subitement pour un monde 
meilleur. 

Tu  avais gagné l’amour et 
l’estime illimités de tes parents 
qui n’ont jamais failli à leur 
devoir, ainsi que la sympathie de tous tes proches et amis.
A travers cette pensée, je compatis à la douleur de ses parents, 
en l’occurrence son père BICHA Nacer et sa maman ABADLIA. 

Je prie tous ceux et celles qui l’ont connu de lui accorder une 
pieuse prière  pour que notre seigneur Allah le tout puissant 
l’accueille dans son vaste paradis El Ferdous inch’Allah et lui 
accorde sa Sainte Miséricorde aux côtés de ceux qu’il a comblés 
de ses bienfaits et entourés de sa grâce éternelle. 

Repose en paix ma nièce Rayane

انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

                                                                     BICHA Salim 
Son papa Nacer et sa maman
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